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В обкоме К П С С *  облисполкоме,  облсобпрофе и обкоме В Л К С М

О П Р Е Д Е Л Е Н Ы  П О Б Е Д И Т Е Л И
Бюро областного комитета 

КПСС, исполком областного 
Совета депутатов трудящих
ся, президиум областного 
совета профессиональных 
союзов и бюро областного 
комитета ВЛКСМ рассмот
рели итоги социалистическо
го соревнования районов и 
хозяйств на весенних поле
вых работах с 12 по 18 мая. 
Победителями признаны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевниковский район 

(секретарь райкома КПСС 
В. И. Чекулаев, председа
тель райисполкома В. А. 
Пучков, начальник районно
го управления сельского хо
зяйства Н. А. Пыстогов, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок А. В. Иватович, секре
тарь райкома ВЛКСМ О. В. 
Попова). Район выполнил 
план весновспашки на 
56,3 процента, прибивки 
влаги — на 97, сева зерно
вых культур — на 10,7 про
цента, внесения минераль
ных удобрений — на 55 
процентов.

Кошевниковскому району 
оставлено переходящее
Красное знамя обкома

рек-тор В. В. Горшков, се
кретарь партбюро В. С. Иг- 
яатиков, председатель ра
бочкома Ф. И, Карбовяк,- 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. М. Чернов). Совхоз вы
полнил план весеннего сева 
на 62 процента, завершил 
боронование озимой ржи и 
внесение удобрений.

Совхозу «Еловский» при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, отозван
ное из совхоза «Кожевни
ковский».

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ:
Чаинский район (секре

тарь райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев, председатель 
райисполкома Я. Ф. Коро- 
бенко, • начальник. районного 
управления сельского хозяй
ства М. А. Соколовский, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок И. Н. Клишин, секре
тарь райкома ВЛКСМ И. А. 
Пазинич), активно включив
шийся в проведение ком
плекса весенних полевых 
работ.

Ч айнском у району при
суждено' переходящее ЛСрас-

ского района (директор 
А. В. Матвеев, секретарь 
партбюро В. Я. Тарасов, 
председатель рабочкома 
А. В. Мещеряков, секретарь 
комитета ВЛКСМ В. С. Не- 
федьев). Совхоз выполнил 
план внесения минеральных

Н о р м а —д в е  н о р м ы
Высокие темпы набрал в Дня весенних полевых работ 

специализированный механизированный отряд опытно-произ
водственного хозяйства им. Б. Н. Сидоренко, которы м тре
тий год руководит Ф . А . М айер. Механизаторы этого отряда 
работают на мощ ных тракторах К-700.

Коллектив вносит весомый вклад в выполнение плана ве
сеннего комплекса. Он занят, на подготовке почвы и весно
вспашке. 900 гектаров из двух тысяч, вспаханных в ОПХ, 
подняли механизаторы отряда.

О собенно хорош о трудятся трактористы В. А. С орокин и 
А. И. Усов. В минувшее воскресенье они вспахали по 28 гек
таров каждый при норм е 13 гектаров.

^  В. САМОЙЛОВ.
Т ом ский  рай он .

Р А Б О Т А Т Ь

К П К  К О Ж Е В Н И К О В Ц Ы ,

К А К  Ч А И Н Ц Ы !

КПСС, облисполкома, обл- нее знамя обкома КПСС, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ, исполкома, облсовпрофа и

Совхоз «Еловский» Ко-
жевниковского района (ди-

обкома ВЛКСМ.
Совхоз «Северный» Ча?н-

удобрений на 49 процентов, 
прибивки влаги — на 57, 
сева зерновых и зернобобо
вых культур — на 9 процен
тов.

Совхозу «Северный» при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

ВМЕСТО 25 — 60 ГЕКТАРОВ
Х орош о труд ятся  на весновспаш ке  т р а кто р и сты  колхо за  

им ени  Ж данова А . Т. Тим оф еенко и В. Н. В ан ю ш ен ко . Работая 
на т р а кто р а х  К-700, они  еж едневно перевы пол няю т норм ы .

Б ы стры м и  тем пам и  ведется внесение м инеральн ы х удоб
рений  в З ы р ян ско м  откорм еовхозе . Тон в соревновании  здесь 
зад аю т тр а кто р и с ты  А. Г. Н евайко  и В. А . Захаров. На т р а к 
торах  МТЗ-50 они  еж едневно обрабаты ваю т по  60 гекта ров
пр и  норме 25. В. ГРИГОРЬЕВ.

З ы р я н с к и й  рай он .

В Р Е М Я  Н Е  Ж Д Е Т КОММЕНТАРИЙ К СВОДКЕ

Вот как выглядит сводка 
выполнения плана весно
вспашки и сева яровых зер
новых и зернобобовых куль
тур на 19 мая (в первой ко
лонке — процент выполне
ния плана весновспашки, во 
второй — весеннего сева): 
Асиновский 
Вакчарский 
Зырянский 
Кожевниковский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Первомайский 
Тегульдетский 
Томский 
Чаинский 
Шегарски^
По области

Для сравнения приведем 
такие цифры. К 19 мая про

22,7 —
5,1 —

7.1 0,8
56,3 10,7

14,9 1 ,1
8,7 1Д

30,3 —
5,7 —

48,8 2,7
6,3 4,1

45,5 1,0
31,6 3,1

шлого года в области было 
засеяно 151.648 гектаров. 
Нынче почти в 15 раз мень
ше — 10.789 гектаров.

Конечно, неблагоприятные 
условия нынешней весны 
сильно сдерживают проведе
ние комплекса полевых ра
бот. Это, однако, не значит, 
что нужно выжидать пого
жих дней: для сева уходят 
последние сроки. И там, где 
это понимают, дела идут 
лучше. Пример тому — Ко
жевниковский и Чаинский 
районы, совхозы «Еловский» 
и «Северный», которым по 
итогам минувшей недели 
присуждены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

И совершенно непонятно, 
почему медлят с севом в 
Асиновском, Первомайском 
районах, где не засеяно ни 
одного гектара, в Зырян
ском, Томском и Шегарском, 
где сев только-только начи
нают. Ведь погода везде бы
ла одинаковой.

Влаги в земле сейчас до
статочно. Поэтому необходи
мо направить силы на подго
товку почвы к севу. Там, где 
произведено лущение, следу- 

. ет проборонить почву. Тогда 
она подходит в два раза 
быстрее.

Очень важно в создавших
ся условиях обязательное 
протравливание семян. Нын
че они попадают во влажную, 
но холодную почву. Про

травливание же повышает 
полевую всхожесть семян 
(это доказано опытами На- 
рымской селекционной стан
ции) на 10 процентов.

Чтобы поднять темпы про
ведения весеннего комплек
са, сев нужно немедленно 
проводить на тех участках, 
которые готовы, и не при
держиваясь сроков, обуслов
ленных севооборотами. В 
первую очередь необходимо 
засеять семенные участки, 
завершить посев гороха, ус
корить посадку капусты, не 
допуская разрыва между ее 
ранней и поздней посадками.

Следует принять действен
ные меры и по быстрейшему 
окончанию весновспашки. В 
этой работе селу, большую

помощь должны были ока
зать предприятия объедине
ния «Сельхозтехника» и «Со- 
юзтомскмелиорация». Им 
предстоит вспахать в обла
сти 47 тысяч гектаров. К 
19 мая «Сельхозтехника» 
вспахала 1.700 гектаров, а 
мелиораторы — 712. Как
видно, руководители этих 
крупных объединений не вы
делили достаточного количе
ства техники и не контроли
руют, как рна используется.

Время не ждет, время то
ропит тружеников села. 
Только ударная высокока
чественная работа на полях 
позволит им выполнить 
обязательства, принятые 
на завершающий год пя
тилетки, достойно встретить 
XXV съезд.КПСС.

П П С Т А Н Ш Н И Е цккпсс Т Е Х Н О Л О Г И Я

___ ______ У С П Е Х А

навотечи
выборам В ы с о к о е  д о в е р и е  о к р ы л я е т

В новый, этап вступила 
гзбирательная кампания по 
зыборам в Верховный Со- 
зет РСФСР и местные Сове- 
гы депутатов трудящихся в 
нашей области'. В эти дни 
1роходят встречи избирате
лей с кандидатами в депута
ты, выдвинутыми на собра
ниях и зарегистрированными 
окружными избирательными 
комиссиями.

19 мая в Доме культуры 
Гомского политехнического 
института состоялась встре
ча избирателей Кировского 
избирательного округа
N° 700 с кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР, бригадиром комсо
мольско-молодежной брига
ды электротехнического за
вода Людмилой Станисла
вовной Брекотниной. Встре
чу открыл первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев. Рассказав 
о высоком трудовом и поли
тическом подъеме, в обста
новке которого, проходит 
подготовка к выборам, он

О Б Щ Е Е
СОБРАНИЕ
АКАДЕМИИ
НАУК

19 мая в Московском  ̂До
ме ученых состоялось общее 
собрание Академии наук 
СССР. В связи с истечением 
срока полномочий нынешне
го состава президиума АН 
СССР и просьбой академика

предоставил слово доверен
ному лицу кандидата стар
шему преподавателю Том
ского политехнического ин
ститута А. А. Шестеровой.

— Окружная избиратель
ная комиссия единогласно 
зарегистрировала Людмилу 
Станиславовну Брекотнину 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР, — 
сказала А. А. Шестерова.

За годы трудовой деятель
ности Людмила Станисла
вовна в совершенстве освои
ла свою профессию, выросла 
до высококвалифицирован
ного специалиста шестого 
разряда, зарекомендовала 
себя дисциплинированной, 
трудолюбивой, исключитель
но добросовестной работни
цей.

Людмилу Станиславовну 
отличают большая актив
ность, принципиальность, не
примиримость к недостат
кам. Свое мнение она откро
венно высказывает на рабо
чих и комсомольских собра
ниях. В то же время она 
скромна, бескорыстна, обла
дает ~ чувством высокой от
ветственности за поручен
ное дело.

М. В. Келдыша об освобож
дении его от,: обязанности
президента АН СССР соб
рание рассмотрело ряд орга
низационных вопросов.

На собрании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов, ф .

Центральный Комитет 
КПСС, сказал М. А. Суслов, 
высоко оценивает деятель
ность академика М. В. Кел
дыша как руководителя выс
шего научного учреждения 
страны. Его напряженная, 
плодотворная работа по ор-

—Я, как доверенное лицо, • 
—сказала в заключение 
А. А. Шестерова,—призы
ваю в день выборов 15 июня 
1975 года отдать свои голо
са за достойного кандидата 
блока коммунистов и бес
партийных Людмилу Стани
славовну Брекотнину.

Выступившие на встрече 
оператор электролампового 
завода М. Г. Журавлева, 
учительница школы № 50 
Т. С. Поропова, работница 
магазина «У н и в е р с а м» 
Л. В. Лукина, первый сек
ретарь Кировского райкома 
комсомола В. И. Петрушев 
высказали уверенность, что 
Людмила Станиславовна 
Брекотнина будет достойно 
представлять трудящихся 
района в Верховном Совете 
республики. Студентка уни
верситета Ольга Гринкевич 
дала первый наказ кандида- 

лу. От имени молодежи рай
она она просила Людмилу 
Станиславовну взять под 
свой контроль строительство 
плавательного бассейна в 
районе Дворца спорта.

Все выступившие на 
встрече призвали избирате
лей единодушно отдать свои

ганизации научных иссле
дований Академии наук 
СССР, постоянная забота о 
развитии науки в союзных 
республиках и крупнейших 
центрах страны, руководст
во координацией деятельно
сти научных учреждений в 
области фундаментальных 
исследований содействовали 
успехам отечественной нау
ки. За многолетнюю и плодо 
творную деятельность на по
сту президента Академии 
наук СССР Центральный 
Комитет партии объявил то
варищу М. В. Келдышу бла
годарность.

голоса за кандидата блока 
коммунистов и беспартий
ных.

На трибуне — Людмила 
Станиславовна Брекотнина:

— Прежде всего по
звольте выразить сердеч
ную благодарность кол
лективам, выдвинувшим ме
ня кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР. 
Эта высокая честь — резуль
тат большого вклада всей мо
лодежи нашего района в де
ло выполнения задач, по
ставленных XXIV съездом 
партии. Эта высокая честь 
— свидетельство подлинно 
народного характера нашего 
социалистического общества. 
Нам, представителям молодо
го поколения, рожденного 
после войны, особенно в этот 
год •— год 30-летия Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне, видно, 
какой ценой заплатили наши 
матери и отцы за то, что 
есть у нас сегодня. В наших 
сердцах будет вечно жить 
благодарность за свершен
ный старшим поколением 
подвиг. Мы никогда не забу
дем, что этот подвиг совер
шен под руководством ленин-

Общее. собрание Акаде
мии наук СССР удовлетво
рило настоятельную просьбу 
академика М. В. Келдыша 
об освобождении его от обя
занностей президента Акаде
мии наук СССР, оставив его 
в составе президиума АН 
СССР, и объявило ему бла
годарность.

В связи с предстоящим 
завершением в октябре 1975 
года юбилейных мероприя
тий, посвященных 250-летию 
Академии наук СССР, собра
ние решило продлить полно
мочия президиума Академии

ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И —в ж изнь;
Несколько лет назад о 

Лайском леспромхозе гово
рили только в прошедшем 
времени. Утверждали, что 
лесосырьевая база оконча
тельно вырублена, лесосеки 
непоправимо расстроены, что 
предприятие совершенно 
бесперспективно. Одним сло
вом, по выражению заезжих 
_летунов, в Батурине «ло
вить стало нечего».

Некоторые лесорубы вы
ехали из Батурина во вновь 
открывающиеся и молодые 
леспромхозы Прикетья. Те, 
кого больше всего интересо
вал «длинный рубль», стали 
покидать область. Главной 
причиной подобных настрое
ний и большой текучести 
кадров была неудовлетвори
тельная работа предприятия. 
Восемь лет леспромхоз чи-. 
слился хронически отстаю
щим. За три года девятой 
пятилетки батуринские лесо
заготовители, несмотря на 
ряд мер, направленных на 
техническое перевооружение 
предприятия, усиление орга
низационно-массовой рабо
ты, не смогли поправить 
свои дела,

Анализ работы леспром
хоза за 1973 год показал, 
что более половины валочно- 
трелевочных бригад (а всего 
их было 25) не справлялись 
даже с производственными, 
планами, не говоря уже про 
обязательства. Вырабртка 
на списочный механизм была 
ниже нормативной. Возмож
ности мощных трелевочных 
тракторов Т-4 использова
лись едва наполовину. Ма
лые комплексные бригады 
работали далеко не в полную 
силу. Большинство коллек
тивов теряли за год до 20— 
30 смен нз-за простоев тех
ники и прогулов. Даже ныне 
передовые бригады А. Бар
кова, В. Строева за год за
готавливали всего по 10—15 
тысяч кубометров. И в об
щем итоге сильные коллек
тивы не могли покрыть недо
работку отстающих.

Анализ работы предприя
тия в 1973 году еще раз 
убедил руководителей, что 
уровень организации труда 
на заготовке леса не отвеча
ет задачам, поставленным 
перед производством. Вы
возка шла лучше, но запа
сов леса, в особенности зи
мой, всегда не хватало. Сле
довательно, с перебоями ра
ботали лайская и батурин- 
ская автодороги, узкоколей
ная железнодорожная ма
гистраль.

И тогда в одном из самых 
отстающих предприятий 
объединения. «Томлеспром» 
решили начать коренную пе
рестройку технологии лесоза
готовок. К этому времени 
передовые предприятия об
ласти уже накопили опреде
ленный опыт разработки ле
сосек укрупненными брига
дами, все шире внедрялись 
вахтовый метод и цеховая 
организация труда. Зима 
1973 — 1974 гг. стала для 
лайских лесозаготовителей 
переломной. В постановле
нии ЦК КПСС «Об опыте 
работы Томского, Тюменско
го и Вологодского обкомов

КПСС по мобилизации кол
лективов предприятий на по
вышение эффективности ле
созаготовительного произ
водства» был одобрен опыт 
лучших томских предприя
тий. В Лайском леспромхозе 
всю дальнейшую работу ста
ли строить, опираясь на ре
шения этого важного пар
тийного документа.

Создали восемь укрупнен
ных бригад, каждая из кото
рых работала на базе трех 
тракторов. Коллективы, воз
главляемые В. Строевым, 
А. Барковым, М. Зинченко, 
перекрыли свои обязатель
ства, заготовив в 1974 году 
по 40 тысяч кубометров ле
са. А лидер1 лайских лесору
бов бригадир И. Козлов — 
55 тысяч кубометров леса за 
год. Увеличились объемные 
показатели, выработка на 
машино-смену возросла на 
5 кубометров, на каждого 
члена бригады — на 14 про
центов.

Но путь к успеху был не
легким. В бригаде И. Козло
ва после укрупнения (а зве
нья порой объединялись в 
новый коллектив механиче
ски) дело сначала не . лади
лось. Люди еше не привыкли 
работать на «общий котел». 
Поэтому взаимная требова
тельность оборачивалась по
началу недовольством, раз-

• ладом внутри бригады. 
Правда, потребовалось не так 
уж много времени, чтобы по
нять: трения в укрупненных 
коллекторах происходят ча
ще всего по вине нерадивых 
работников. Против таких 
повели воспитательную рабо-

■ ту? все добросовестные лесо
рубы во главе с: бригадиром. 
Например, в бригаде И. Коз
лова несколько человек при
шлось выводить «на круг». 
Лодырям и бузотерам предъ
явили . ультиматум: или чест
но трудись, или уходи из 
леспромхоза. Так кончилась 
легкая жизнь для всех нару
шителей1 дисциплины, люби
телей' сорвать «длинный 
рубль». В малых комплек
сных звеньях ’ общий успех

• нередко зависел от каждого 
человека. Не выйдет, ска
жем, тракторист. или валь
щик—звено простаивает. В 
укрупненных коллективах, 
где высока взаимозаменяе
мость рабочих, отсутствие 
двух-трех работников уже не 
может существенно повлиять 
на общий результат. Брига
да проводит перестановку, и 
работа продолжается.

Нынешней многоснежной 
зимой не хватало вальщиков 
при избытке трактористов. 
Опытнейший бригадир трак
торист М. Зинченко стал ва
лить лес. Бригада выполни
ла квартальное задание поч
ти на 110 процентов, хорошо 
потрудилась в апреле. На 
2—3 тысячи кубометров пе
ревыполнили четырехмесяч
ное задание бригады А. Бар
кова, И. Ковалева, выполни
ли планы и обязательства и 
остальные коллективы.

Отличилась бригада
И. Козлова, которая с 10 ап
реля трудится на вахте. С 
начала года этот коллектив 
заготовил более 33 тысяч ку
бометров леса. В бригаде

И. Козлова прогулы — ис
ключительное, чрезвычай
ное происшествие. Рабочие 
передового коллектива хоро
шо осознают высокую от
ветственность возложенной, 
на них задачи — заготовить 
и стрелевать в завершающем 
году пятилетки 100 тысяч 
кубометров леса. Общий тру-' 
довой подъем, атмосфера 
нетерпимости к любого рода 
нарушителям труд&вой дис
циплины помогают лесозаго
товителям добиваться самой 
высокой в районе выработки.

Успешная работа укруп
ненных бригад помогла ши
ре внедрить и другую пере
довую технологию. Большое 
значение, внедрению новых 
форм организации труда 
придают администрация и 
партком леспромхоза. На 
предприятии организована 
цеховая система. Созданный 
транспортный цех занимает
ся погрузкой и вывозкой ле
са. Хорошо работают нынче 
транспортники. За первый 
квартал годовое задание бы
ло выполнено на 44 процен
та, успешно шла вывозка и 
в апреле. Резко улучшилась 
работа операторов лесных 
погрузчиков.

Оперативно и с высоким 
качеством работает ремонт
ная служба. Слесари-налад
чики посменно дежурят в 
лесосеках и при необходимо
сти быстро устраняют непо
ладки. Недавно. : вышли ИЗ 
строя сразу, три челюстных, 
погрузчика. Раньше это на
долго бы выбило лесопункт 
из графика. Теперь технику 
быстро доставили в лесную 
мастерскую. Ремонтники су
мели за считанные часы 
устранить неполадки, свести 
простои до минимума.

С организацией транспорт
ного цеха более эффективно 
используются лесовозы. Чет
кое обслуживание механиз
мов, улучшившаяся работа 
дорожников .способствуют ро
сту производительности тру
да. Водители А. Косолапов,
A. Евсюков, Г. Мельников,
B. Чуриков и другие перевы
полняют задание в полтора 
раза.

В завершающем году пяти
летки леспромхоз—в ряду 
передовых в объединении 
«Томлеспром». Растут произ
водственные показатели 
предприятия, укрепляется 
экономика, увеличиваются 
заработки лесозаготовите
лей. Один из старейших лес
промхозов области обрел вто
рое дыхание.

а- Совершенствование ук
рупненных бригад, развитие 
и более широкое применение 
вахтового Метода (леспромхо
зу предстоит заготовить на 
вахте более 50 тысяч кубо
метров леса), внедрение дру
гих передовых приемов н 
форм организации труда, 
говорит секретарь парткома 
леспромхоза А. Докунин, — 
позволит лайским лесозаго
товителям добиться еше бо
лее стабильных успехов в за
вершающем году пятилетки, 
достойно встретить XXV 
съезд КПСС.

Н. ПИНЧУК.
А си н о вски й  рай он .

ской Коммунистической пар
тии.

Многим я обязана коллек
тиву электротехнического за
вода, на котором работаю с 
1966 года, сказала далее 
Л. С. Брекотнина. Успехи 
нашей бригады стали воз
можными прежде всего бла
годаря заботе и вниманию 
старших товарищей, настоя
щих наставников, учителей.

В настоящее время кол
лектив нашего завода разра
батывает повышенные социа
листические обязательства в 
честь XXV съезда КПСС. 
Думают об этом и члены на
шей комсомольско-молодеж
ной бригады.

Понимаю, какая ответст
венность ложится на меня 
теперь в связи с выдвижени
ем кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР. 
Я заверяю вас, что не пожа
лею сил, чтобы оправдать 
ваше доверие.

Встреча с кандидатом в 
депутаты. Верховного Совета 
РСФСР Л. С. Брекотниной 
вылилась в яркую демонстра
цию единства партии и наро
да, торжества социалиста зе-„ 
ской демократии.

наук СССР по ноябрь 1975 
года.

Исполнение обязанностей 
президента АН СССР воз
ложено на вице-президента 
Академии наук СССР ака
демика В. А. Котельникова.

С докладом «Всемирно- 
историческое значение Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне» 
выступил кандидат в члены' 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС, академик 
Б. Н. Пономарев.

(ТАСС).

g j g i

Бригадир укрупненного 
коллектива лесозаготовите
лей Каргасокского лесопро
мышленного комплекса Лео
нид Сальков в лесу не нови
чок. Из года в год добивает
ся передовой тракторист вы
соких показателей в социали
стическом соревновании. 
Недавно его бригаде была 
оказана честь заготовить 
миллиардный кубометр леса 
с начала пятилетки. В ка
нун празднования Первомая 
был опубликован Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, по которому лучший 
лесозаготовитель награжден 
орденом Трудовой Славы 
III степени.

Фото Е. Лисицына.

На вахтах в мае
Погода преподносит нелегкие задачи ■ лесозагото

вителям и сплавщикам. Но, несмотря на все труд
ности, на вахтовых участках продолжаются заго
товка, вывозка и разделка древесины. О работе 
вахтовых участков с начала сезона и в мае по прось
бе редакции рассказывают начальник производст
венного отдела объединения «Томлеспром» Ю. В. 
ФЕДРУНОВ и инженер А. Л. НАЙДЕНОВ.

Работа вахтовых участ
ков началась нынче несколь
ко раньше и проходит орга
низованнее, .чем в прошлом 
году. За апрель дружины 
вахтовых поселков заготови
ли 58 тысяч кубометров — 
на 20 тысяч больше, чем 
планировалось, и на 36,6 ты: 
сячи больше, чем в прош
лом году. Соответственна 
выше показатели по раздел
ке древесины. Высокой 
производительности труда 
добились передовые брига
ды Т. Власенко из Каргасок
ского леспромхоза, Ю. Тот- 
оглы из Каргасокского ЛПК, 
И. Козлова из Лайского, 
Л. Колегова, А. Кудряшова 
из Аргат-Юльского леспром
хозов. Устойчиво работали 
вахтах Аргат-Юльского и 
Комсомольс^рго леспромхо

зов на Чуйке, «Косец» Кар
гасокского леспромхоза.

В мае задание возросло. 
Необходимо заготовить 127 
тысяч кубометров, из них 
80,5 тысячи разделать. К 
действующим 10 вахтам в те
чение месяца должны при
соединиться еще 11.

С первых дней мая хорошо 
трудятся лесозаготовитель
ные бригады вахтовых участ
ков Колпашевского, Аргат- 
Юльского, Ингузетского' 
Лайского леспромхозов. К 
15 мая число действующих 
вахт увеличилось до 14. 
Приступили к заготовке леса 
вновь созданные участки 
«Заря» Новотегульдетского 
леспромхоза и вахта Белояр
ского леспромхоза.

Запоздалый ледоход на 
Кети сорвал сроки начала ра
бот вахтовых поселков Ер- 
гайского и Чаинского лес

промхозов в районе Катайги. 
Лишь 19 мая баржи с тех
никой и людьми прибыли к 
месту назначения. С 21 мая 
две вахты планируют еже
суточно заготавливать по 2,5 
тысячи кубометров леса. 
Начинают работу вахты Ка- 
нанак и Белоярская Карга
сокского ЛПК.

В постановлении бюро об
кома КПСС «О мерах по 
дальнейшему развитию вах
тового метода и совершенст
вованию работ укрупненных 
лесозаготовительных бригад 
в леспромхозах области» го- 

•ворится о важной роли вах
тового метода для обеспече
ния ритмичной работы пред
приятий в течение года. Вах
та-75 набирает силу. Постав
лена цель в нынешнем году 
вахтовым методом заготовить 
не менее 1,3—1,5 миллиона 
кубометров.

Вместе с тем руководство 
объединения «Томлеспром» 
и «Томсклесурса» делают 
многое, чтобы создать на 
вахтах хорошие условия тру
да и быта для лесозаготови
телей, организовать прове
дение культурных меро
приятий, улучшить работу 
транспорта и связи. Как и з 
1974 году, объявлен конкурс 
на лучший вахтовый посе- 
лок«
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•  Вечерняя жизнь опорного пункта
•  Цель профилактики — здоровый быт 
9  Дворец здоровья, разумного досуга
•  О вас позаботился совет микрорайона
•  Учить активности

О ЕГОДНЯ никого н е  удивляет вывеска 
«Опорный пункт общественности и ми
лиции». Год назад таких пунктов не бы

ло в Томске. Нынче только в Кировском 
районе к концу первого полугодия их оудет 
насчитываться шесть.

О том, как начал работать опорный пункт 
в микрорайоне завода режущих инструментов, 
наша газета сообщала в прошлом году. Те
перь самое время посмотреть, насколько 
утвердилась эта новая форма работы с людь
ми по месту жительства.

Расположен пункт на углу улицы Нахимо
ва и проспекта Ленина, напротив Лагерного 
сада. Напряженный перекресток, особенно ле
том. . Сюда устремляется поток отдыхающих, 
другой поток — машин выносит речной 
мост. И опорный пункт успел вписаться в этот перекре
сток даже внешним видом. На стенах бывшей диспетчер
ской троллейбуса плакаты напоминают правила движе
ния. Безопасность пешеходов — одна из многих забот 
общественности. Здесь кстати будет; сказать, что в стороне 
от опорного пункта, где разбит сквер, совет профилакти
ки решил устроить детский автодром. Ребята будут ос
ваивать правила движения, дорожные знаки.

Душой опорного пункта называют Владимира Никано- 
ровича Дорошенко. Юрист, ветеран завода, сейчас он на 
пенсии. Но коммунисты не уходят в отставку. Его знания, 
жизненный опыт, привычка быть на людях и жить интере
сами коллектива притягательны для многочисленного ак
тива микрорайона.

Что такое опорный пункт? Это народная дружина, то
варищеский суд, детская комната милиции, депутатская 
группа, работу которых координирует совет профилак
тики.

— Наш опорный пункт обслуживает большой микро
район в зоне влияния завода, обувной фабрики, ряда НИИ 
и факультетов политехнического института, — рассказы
вает В. Н. Дорошенко. — Семь дружин, 745 человек. 
Связь между ними поддерживает наша головная дружи
на через начальника штаба — начальника отдела кадров 
завода А. И. Завгороднего. Энергичный товарищ. Моло
дой инженер, организаторские способности его -по-настоя- 

■ щему раскрылись в дружине, и то, что недавно он возгла
вил очень важный для предприятия отдел, по-моему, 
логично.

— С открытием опорного пункта, — продолжает раз
говор А. И. Завгородний, — произошли разительные, пе
ремены. Раньше негде было собраться дружинникам. 
Сейчас у них хорошо оборудованное помещение: теле-
фо^, радио, телевизор, газеты и журналы... Отдельные 
комнаты, есть куда пригласить задержанных, побеседо
вать с ними. На дежурство выходит теперь вдвое больше 
дружинников. Третье место в районе—большой прогресс 
для дружины, если вспомнить, что раньше у нас были 
даже срывы, дежурства.

И. Л. Левин, старший участковый инспектор:
— Не зря говорят: общественность — великая сила. А 

сила опорного пункта в том, что он помогает решать 
сложные бытовые вопросы. Его назначение подсказано 
жизнью, и место его там, где течет повседневная жизнь. 
Приходится иметь дело с так называемыми трудными под
ростками, неблагополучными семьями — что бы я мог 
один? Конечно, есть на заводе специальные комиссии, 
ответственные за работу с такой категорией людей. 
Правонарушители, пьяницы и там на учете. Но проявля- 
ют-то они себя в быту, где нет контроля общественных 
организаций или он не эффективен.

Опорный пункт должен стать этим недостающим зве
ном. Массовое патрулирование сейчас — не просто обход 
улиц, где можно столкнуться с правонарушителями. На
ряд дружинников посещает квартиры наших подопечных, 
взятых" на учет, обсуждавшихся на товарищеском суде. 
С судом общественности мы постоянно в контакте, как 
две части целого. Заседает он прямо здесь, в опорном 
пункте. В первом квартале обсуждено 26 дел. Польза от

ЗА ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА И БЫТА

Т О Ч К А  О П О Р Ы -

г  а  р  д  й о  н

этого велика. Часто бывает достаточно обсуждения — 
люди исправляются и даже потом благодарят.

Вот несколько записей из книги отзывов и предложений.
Дело рабочего А. Пьянство, семейные дебоши. Суд был 

в марте. В апреле дружинники наведались к нему: исправ
ляется.

Семья С. Муж пил, в семье был разлад. На суде из
винился перед женой, обещал исправиться. Слово сдер
жал.

Жена пишет о муже: пил, после суда решил лечиться. 
Она благодарит за помощь и выражает надежду, что об
щественность поставит его на твердый путь.

Пишет мать. Беседа в опорном с ее сыном-под- 
ростком повлияла на него.

Есть записи такого рода: работники административных 
органов, представители общественности, побывавшие 
здесь, отмечают, что опыт опорного пункта «весьма поле
зен для всех районов области».

Профилактикой правонарушений, охраной обществен
ного порядка не исчерпывается работа по месту житель
ства. В жилмассиве инструментальщиков создан комплекс 
удобств для здорового досуга, занятий спортом, художест
венной самодеятельностью, для j всестороннего развития 
молодежи. В сущности, база правонарушений все более 
сужается, теснимая базой здорового быта.

Совсем недавно, в дни праздника Победы, состоялось 
торжественное открытие спортивного комплекса. Прекрас
ное сооружение! За неделю оно может принять до двух 
тысяч человек. Уже начали работать отдельные секции. 
Строится стадион с детским спортивным городком. Летом 
здесь предполагается открыть спортивно-трудовой лагерь 
на, 250 человек.

Скажут, не каждому предприятию по средствам иметь 
такой комплекс. Верно. Да такой комплекс не каждому и 
нужен. А потом, были бы желание, инициатива, остальное, 
как говорят, приложится. Не в каждом микрорайоне есть 
детский клуб, хотя он требует совсем небольших затрат. 
Дети инструментальщиков имеют свой клуб. Здесь много 
кружков по интересам — кройки и шитья, вязанья, рисо
вания, математический, фотокружок, судо- и авиамоде
лизма. Двухэтажный дом-вставка соединяет два обще
жития. На-первом этаже — столовая, второй отдан детям.

■Свободное' время молодежи несвободно от забот руко
водства завода, .совета микрорайона. И это хорошо. Ка
лендари мероприятий, реклама говорят о том, что здесь 
всерьез взялись за организацию культурного досуга. В 
красных уголках общежитий традиционными стали заня
тия «Клуба веселых и находчивых» («КВН»), конкурсы. 
Заводской клуб выглядит не очень современно, но не это 
определяет его притягательную силу. Вот несколько

лосленовогодних программ: встреча двух цехов (итоги со
ревнования, а затем и соревнование самодеятельных ар
тистов), вечер отдыха «Весенние голоса», «Голубой ого
нек», организованный «Клубом молодой семьи».

— На заводе отработан комплекс мер по укреплению 
трудовой дисциплины, — говорит секретарь парткома, 
он же председатель совета микрорайона по организации 
свободного времени молодежи А. П. Осинцев. — Создан

совет профилактики во главе с заместителем 
директора завода. Сейчас мы сделали упор 
на работу по месту жительства.

В апреле на заседании парткома был утвер
жден перспективный план " работы 'совета 
микрорайона, вобравший в себя различные 
формы и методы влияния. Все они в ком
плексе при постоянном контроле исполнения 
могут принести большую пользу. Наглядное 
представление об этом дает структура совета. 
Во-первых, это штаб выходного дня (работа 
клуба, спортивного комплекса, красных угол
ков общежитий, оперативного комсомольского 
отряда). Шефская связь: обувная фабрика,
школа, профтехучилище, индивидуальное 
шефство над «трудными» подростками. Мас- 
сово-политическая, военно-патриотическая и 

спортивная работа. Научно-техническое творчество мо
лодежи и работа детского клуба. Политическая, экономи
ческая и общеобразовательная учеба и параллельно — 
наставничество, создание музея. Заключают этот перечень 
совет профилактики опорного пунктаг с уже известными 
нам институтами, совет профилактики завода (работа с 
подростками, товарищеский суд, юридическая консульта
ция, комиссия по борьбе с пьянством, работа в общежи
тиях).

Что же планирует совет на этот год? В июне—сентябре 
заслушать все только что названные «службы свободного 
времени», как они работают. Мероприятия для населения: 
открыть летнюю агитплощадку, провести экскурсии на 
автобусах по историческим местам города, встречи моло
дежи с передовиками завода и участниками войны, под
ростков — с ветеранами партии и комсомола. Выставка 
поделок и детских рисунков в детском клубе. Вечера во
просов и ответов.

Специальный раздел — работа с «трудными» подрост
ками. Предусматривается посещение семей подростков, 
состоящих на учете в детской комнате милиции, патрули
рование на детских площадках, беседы по правовой про
паганде, привлечение «трудных» в художественную само
деятельность, в спортивные секции... Спортивная работа 
и туризм, трудовые дела школьников, кружки, военно- 
патриотическое воспитание. Все — для детей и молоде
жи.

Ну, а тех, кто предпочитает глухие закоулки хулиган
ства, пьяное «рыцарство», ждет встреча в опорном пунк
те.

Опорный в жилмассиве инструментальщиков является 
таковым и для других микрорайонов, где только создают
ся подобные пункты. Первый опыт — всегда и образец. 
Как оценивают его в Кировском райкоме партии?
■ Первый секретарь райкома Михаил Григорьевич Ни
колаев:

— Первые шаги этого опорного пункта убеждают в его 
полезности. Сейчас создается целая сеть опорных пунктов. 
Есть они у заводов «Сибэдектромотор», электротехниче
ского... Всего их в первом полугодии будет шесть только 
в нашем районе. Организуются они в городе при каждом 
крупном предприятии. С какими трудностями приходится 
сталкиваться? Основная — приобщение актива к этой ра
боте. Надо учить актив, распространять опыт и делать 
это с помощью административных органов в масштабах 
города.

Опыт такой есть. И есть кого учить. Сейчас, когда 
создается уже сеть опорных пунктов, для этого самое 
подходящее время.

Ю. ГРИШАЕВ.

навстречу Дойти  
ВЫБОРаМ до  каждого  
В СОВеШ избирателя

В конце апреля на засе
дании нашего парткома был 
рассмотрен вопрос о работе 
агитколлектива. Тогда пар
тийный комитет отметил, 
что агитколлектив успешно 
начал предвыборную кам
панию по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы.

Тогда же партком поста
вил перед агитколлективом 
задачу: в кратчайший срок 
подготовить списки избира
телей. - ■

Сегодня мы отмечаем, что 
эта задача успешно выпол
нена. Списки готовы, отпеча
таны и завтра-послезавтра 
будут вывешены на избира
тельных участках. Но глав
ная роль агитатора заключа
ется в том, что он должен 
разъяснять избирателям по
литику партии и правитель
ства, Положение о выборах, 
агитировать за кандидатов 
блока коммунистов и беспар
тийных.

Все наши избиратели зна
ют, что коллектив завода 
выдвинул кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР второго сексетаря 
обкома КПСС А. Е. Высоц
кого. Сегодня он встречает
ся со своими избирателями. 
Накануне наши агитаторы 
провели на усадьбах беседы 
по биографии кандидата и 
пригласили избирателей кг

встречу с А. Е. Высоцким.
Целям избирательной кам

пании подчинены все меро
приятия, проводимые на 
агитпунктах. В последние 
дни здесь прошли встречи с 
ветеранами Великой Отече
ственной войны, с депутата
ми местных Советов, прочи
таны лекции о советской 
избирательной системе.

Как правило, избиратели 
активно посещают такие ме
роприятия. В этом мы видим 
заслугу нашего агитколлек
тива, который умело постро
ил свою работу с населени
ем. Наиболее активно про
явили'себя агитаторы: ком
мунист Н. А. Жидкова, ком
сомольцы — комплектовщи
ца цеха № 3 В. В. Волкова, 
сверловщица цеха № 4 
Н. В. Кузьмине, слесарь 
электроцеха Л. А. Скачкова.

Партийный комитет боль
шое значение придает учебе 
агитаторов. С ними постоян
но проводятся семинары. 
На днях перед агитаторами 
выступила первый секре
тарь". Советского райкома 
КПСС , Н. А. Козловская. 
Она рассказала о задачах, 
стоящих перед коллективом 
на данном отрезке предвы
борной кампании.

А. ГОРОХОВ, 
заместитель секретаря 
парткома манометрово

го завода.

В агитпунктах людно
Вечера молодых избира

телей стали традиционными 
в период предвыборных 
кампаний во многих агит
пунктах и клубах избирате
лей Томского района. На 
этих вечерах юноши я де
вушки, впервые участвую
щие в голосовании, знако
мятся с избирательной си
стемой, перед молодыми из
бирателями выступаю!' де
путаты местных Советов, 
ветераны войны и труда.

Такие встречи состоялись 
недавно в агитпунктах 
Кафтанчикова, Кандинки, 
Рыбалова и других сел рай
она. * * *

В Доме культуры поселка 
Самусь недавно прошло соб

рание избирателей. На нем 
отчитались депутаты мест
ного Совета. Затем лектор 
областной организации об
щества «Знание» В. П. Ов
чинников прочитал лекцию 
о международном положе
нии. В заключение избира
тели посмотрели кинофильм. 

* * *
В агитпункте Семилушен- 

скбго избирательного участ
ка № 76 состоялось совеща
ние агитаторов, политинфор
маторов, членов участковой 
и окружных избирательных 
комиссий. Они рассмотрели 
вопросы организационной и 
массово-политической подго
товки к предстоящим выбо
рам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы.

Л. ПАВЛОВ.
В иктор  Сергеевич Щ егол ихи н  

водит 12-тонный тягач « Ш ко 
да» чехословацкой  м арки .

Годовой план 1974 года 
шофер Щ егол ихи н  вы полнил 
на 156 процентов, в этом  году 
ежемесячная вы работка  — 
более 170 процентов.

Таким  шоферам прежде 
всего доверяю т на грузовом  
пред приятии  Na 3 г. Том ска 
м еж дугородны е перевозки  и в 
дальние села области. Ш офер- 
экспед итор  доставляет туда 
продовольствие и пром ы ш лен
ные товары .

Фото Н. Н овосельцевой .

К и я тки н а  Любовь Гавриловт 
, на — крановщ и ца  Т ом ского  
'гр у зо в о го  порта. У спеш но на
чала нави га ци ю  передовик 
пред приятия в этом году. На 
трудовом  календаре уд арн и ка  
девятой п я ти л е тки  уж е  1976 
год.

Ф ото Е. Л исицы на.

МИТИНГ 
В КРЕПОСТИ - 
ГЕРОЕ БРЕСТЕ

МИНСК, 19 мая. (ТАСС). Сего
дня уч а стн и ки  проходящ ей в 
столице Белоруссии м еж д ун а 
родной встречи  с то р о н н и ко в  
мира, посвящ енной  30-летию 
Победы над ф аш изм ом  во вто
рой м ировой войне, посетили 
легенд арную  Б ре стскую  кр е 
пость-герой . Здесь состоялся 
м и ти нг, посвящ енны й  знамена
тельной дате.

О бесприм ерном  подвиге 
героев Б рестской  крепости  
взволнованно говорил и  пред
седатель Б елорусского  респуб 
л и ка н с ко го  ком итета  защ иты  
мира писатель И. П. М ележ, за
м еститель председателя Со
ветского  ком и тета  защ и ты  м и
ра писатель С. С. С м ирнов.

На м ити нге  вы ступи л  уча ст
н и к  обороны  кр е п о сти  А. Д. 
Романов. К а к  бы вш ий  воин, 
сказал он, к а к  ко м м ун и ст , к а к  
гр аж д ан и н  государства, создан
ного великим  Л енины м , я nprf2 
зы ваю  всех людей доброй во
ли кр е п и ть  единство и спло
ченность, объединять свои 
усилия  в борьбе против  вой
ны, за мир и Д руж б у  м еж ду на
родами.

О тметив величие подвига, 
сверш енного  советским  наро
дом в годы  второй мировой 
войны , дав в ы со кую  о ц е н ку  его 
усилиям  в борьбе за м ир, быв
ш ий  мэр а н гл и й ско го  города 
Ковентри  Д ж о р д ж  Х очки н сон  
сказал:

— С оветский Союз знает, к  
чему он стрем ится , его со кр о 
венное ж елание — ж и ть  в 
мире со всеми странам и, 
несмотря на то, что  сущ еству
ю т различны е общ ественны е 
систем ы . М ирное сосущ ествова
ние долж но стать  основой для 
д ем окра ти ческо го  развития 
человечества.

На м ити нге  вы ступи л  та кж е  
секретарь  Ю гославского  союза 
борцов-ветеранов Б. Голович.

У ч а с тн и ки  м и ти н га  возло
ж и л и  венок к  В ечном у о гн ю  
мемориала, почтили  пам ять 
п о ги б ш и х  м ин утой  м олчания.

По пути  из М и н ска  в Брест 
сто р о н н и ки  мира сделали ос
та н о в ку  в урочищ е Гай, непо
д алеку от города Барановичи , 
возлож или  цветы  к  п а м я тн и ку  
трем ты сячам  чехослова цких  
граж д ан , ра сстре лян н ы х ги т 
леровски м и  ф аш истам и.

I I A I
ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

В апреле коллектив 
строительного управле
ния № 11 треста
«Томскжнлстрой» вы
полнил план по ген
подряду на 85,4 про
цента, собственными 
силами —- на 76,1 про
цента. Редакция по
просила объяснить 
причины , отставания 
начальника управле
ния Александра Ни
колаевича ГРУЗДЕН- 
КО.

— Первый квартал, — со
общил он, — был для нас 
удачным . во всех отношени
ях. Однако неудовлетвори
тельная работа в апреле 
перечеркнула все достиг
нутые положительные по
казатели.

В срыве во многом по
винна инженерная служба 
управления. Приведу, два 
примера. Весной, а точнее, 
в апреле, отдельные строи
тельные площадки оказа
лись отрезанными, так как

ОТСТАЕТ ИНЖЕНЕРНАЯ СЛУЖБА
не было надежных подъезд
ных путей. Несколько дней 
не получали по этой причи
не нужные . материалы та
кие объекты, как строящие
ся общежитие по переулку 
Музыкальному и жилой дом 
№ Ю-а по Иркутскому 
тракту. Одна из причин за
тяжного ввода двух обще
житий по улице Цимлянской 
заключается в том, что ин
женерные коммуникации 
сооружались параллельно с 
работой отделочников, то 
есть с большим опоздани
ем.

В числе отстающих в уп
равлении — прорабский уча
сток № 3. Производитель
ность труда рабочих здесь з 
два раза ниже плановой. Де
ло в том, что сооружение 
драмтеатра специфично: это 
и сложные устройства опа

лубок, различные крепле
ния и т. д. В настоящее 
время создано новое управ
ление № 12, коллектив ко
торого будет занят на строи
тельстве уникальных объек
тов — драмтеатра, Дома 
пионеров, плавательного 
бассейна, Дома союзов...

Главное, безусловно, 
— ввод объектов. В этом 
смысле наши дела также об
стоят неблагополучно. При 
плане 10.449 квадратных 
метров жилья мы ввели за 
четыре месяца только 
третью часть.

Перед коллективом стро
ительного управления . стоят 
неотложные задачи по вос
полнению долгов и по вводу 
объектов, и по освоению ' 
средств. Возможности такие 
есть, тем более, что бук
вально все зависит от нас

самих, а не от субподрядных 
организаций. Во втором 
квартале эти долги будут 
восполнены.

Большое внимание мы 
уделяем в настоящее время 
инженерной подготовке
объектов. В качестве при
мера можно привести новую 
школу во втором микрорай
оне, строительство которой 
начинается буквально на 
днях. Здесь будут работать 
по методу Н. Злобина наши 
бригады И. П. Захаренкова 
и Г. П. Бычкова. В управле
нии организован специаль
ный участок подготовки 
объектов для субподрядных 
организаций. Это мероприя
тие, на наш взгляд, создаст 
хорошие предпосылки для 
выполнения планов по гене 
ральному подряду.

НАШИ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ

Н А Ч А Л О  Б И О Г Р А Ф И И
Начальник цеха вызвал 

мастера и, указывая ' на 
Светлану, коротко бросил:

— Вот новенькая, пойдет 
к тебе на участок.

— А мне рабочие не нуж
ны, у меня комплект.

— Да ты не понял... Возь
мешь ее ученицей... На
учишь, потом определим, ку
да лучше.

И оробевшая Светлана 
Сагеева пошла за мастером. 
Все оказалось не так, как 
она себе представляла. Цех 
совсем не был похож на за
водской. Никаких тебе стан
ков, никакого грохота. Длин
ные ряды столиков, лампы 
дневного света под потол
ком, как в какой-нибудь ла
боратории. «Здесь, должно 
быть, и в самом деле .в бе
лых халатах работают», — 
подумала Света, вспомнив 
слова родственницы, кото
рая, агитируя ее идти на за
вод математических машин, 
в качестве главного аргумен
та выдвигала именно белые 
халаты.

Мастер определил ее к 
опытной радиомонтажнице. 
Та терпеливо и почему-то с 
любопытством (что, мол, из 
этого выйдет) показала ей 
инструментарий, несколько 
раз повторила названия: бо- 
корезы, пинцет, скальпель, 
плоскогубцы. Показала, как 
пользуются паяльником. От 
обилия названий комплекту
ющих деталей, от всех этих 
диодов, триодов, конденса
торов, сопротивлений у нее 
закружилось в голове. Гля
дя на ловкие руки работниц, 
на хитросплетения проводов, 
на обилие, как в муравьиной 
куче, деталей, нагроможден
ных на маленькой плате, 
она самым серьезным обра
зом начала утверждаться в 
мысли о своей неспособно
сти постичь это дело.

Теперь у нее свои учени
цы. И Светлана чутко улав
ливает момент, когда после 
первого знакомства с про
фессией к девушке приходит 
отчаяние. Именно в тот мо
мент она приходит на по
мощь точно так же, как 
Апполинария Ильинична 
Кузнецова помогла ей- тогда, 
объяснила, успокоила, обна
дежила, твердо сказала, что 
получится — только нужно 
терпение.

Терпение — так терпение. 
Она училась у Кузнецовой, 
училась у Риммы Криво- 
шеиной, сравнивала, как 
работают та и другая, по
долгу' рассматривала их го
товые изделия. Лишь пона
чалу их платы в ее глазах 
были похожи одна на дру
гую. Потом, когда и у нее 
появилось мастерство, она 
поняла, что важны не только 
правильность, качество мон
тажа, но еще и красота 
плат. Причем красота —- 
следствие умения, аккурат
ности и терпения — явля
ется прямым залогом каче
ства. Небрежно смонтиро
ванное внешне изделие ча
ще имеет внутренний изъян. 
И Светлана до долей мил
лиметра выверяла, казалось 
бы, совсем необязательные 
расстояния между проводка-’ 
ми, углы изгибов, величину 
пайки. Она слышала об од
ном старом сельском враче, 
который на приемах узна
вал своих пациентов не по 
формулярам и лицам, а по 
шумам в' легких и биению 
сердца. Светлана стреми
лась выработать свой по
черк в работе. И она доби
лась этого. Теперь ей не ну
жно смотреть на клеймо. 
Среди десятков одинаковых 
изделий она безошибочно 
найдет свое. С 1970 года ее 
изделия идут на участок на

стройки, минуя отдел техни
ческого контроля.

Мастерство... В любой 
профессии оно приходит не 
сразу и не ко всем. Для него 
нужны не только время, но и 
заинтересованность, созна
ние своей ответственности 
за дело. На участке, где ра
ботает Сагеева, многие ра
диомонтажницы достигли 
настоящего мастерства. 
Прежде всего это ее учите
ля А. И. Кузнецова и 
Р. А. Кривошеина, награж
денная орденом Трудового 
Красного Знамени. У них и 
у Светланы пятый произ
водственный разряд — сви
детельство высокой квали
фикации. Ни с чьими не 
спутаешь изделия Нины 
Остапчук, одной из первых 
на заводе удостоенной орде
на Трудовой Славы III сте
пени. Большого мастерства 
достигли Нина Фролова, Ла
риса Мелькова. Несмотря на 
молодость (на участке сред
ний возраст 25 лет), боль
шинство из них здесь счита
ются кадровыми.

Не сразу Светлана увиде
ла смысл в том, что делают 
на участке, в цехе. Но одно 
чувство, которое возникло 
на первых порах, и сейчас 
живет в ней. Каждый цех, 
каждый участок, каждый ра
бочий заняты своим делом, 
изготавливают свое изделие, 
само по себе ничего не пред
ставляющее. Но вот труд 
всех объединили на сборке, 
и родилась машина, дитя 
века научно-технической ре
волюции. Мысль о всесилии 
коллектива стала тогда ее 
личным открытием. И чув
ство рабочей солидарности, 
которое пришло к ней в са
мом начале самостоятельной 
работы, — пожалуй, самое 
главное ее приобретение на 
заводе.

Светлана —  член бюро 
ВЛКСМ цеха, возглавляет 
производственный сектор. 
Комсомольская организация 
в цехе солидная — почти 
70 человек. Как молодые, 
особенно начинающие рабо
чие выполняют нормы вы
работки? Сполна ли комсо
мольцы выполняют норму за 
Евгения Никонова, балтий
ского моряка, погибшего в 
начале Великой Отечествен
ной войны, которого комсо
мольская организация цеха 
накануне 30-летия Победы 
включила в свой состав?' 
Как проходит -соревнование 
молодежи на участках? 
Взять хотя бы участок на
крутки. Он создан совсем не
давно. Участок перспектив
ный, а условия работы не
удовлетворительные, рабо- 

■ чие молодые. Прийглось ста
вить вопрос на комсомоль
ском собрании, брать шеф
ство над новичками.

Скоро семь лет, как 
Светлана Сагеева изо дня в 
день через одну и ту же про
ходную идет в цех № 3 на 
один и тот же участок. Не
давно на заводском предвы
борном собрании ее выдви
нули кандидатом в депута
ты областного Совета депу
татов трудящихся. Ее взвол
новало высокое доверие, 
оказанное коллективом. 
Привыкшая к ранней само
стоятельности, она хорошо 
понимает, что на ее месте 
мог оказаться любой другой. 
На заводе много прекрасных 
рабочих, активных общест
венников, душевных и за
ботливых людей. Но коли 
выбор пал на нее. Что ж... 
Здесь она нашла свое место 
в жизни. Здесь и нужно 
служить классу,, частицей 
которого она себя сознает.

Я. ВОЛОДИН.

ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ-КАЖДОМУ
С первого апреля на пред

приятиях, в совхозах, кол
хозах, организациях, учеб
ных заведениях, отделениях 
связи, агентствах и отделе-, 
ниях «Союзпечати» открыт 
прием подписки на газеты и 
журналы на второе полуго
дие. На центральные, обла
стные газеты, журналы ЦК 
КПСС, ряд комсомольских 
и отраслевых изданий под
писка оформляется без ог
раничения.

Предварительные итоги 
подписной кампании на га
зеты и журналы говорят о 
том, что во многих коллек
тивах и населенных пунктах 
эта важная работа идет ор
ганизованно и уже достигну
ты хорошие результаты.

Можно назвать в числе луч
ших Каргасокский,- Тегуль- 
детский, Чаинский, Зырян
ский районы, где распро
странители печати хорошо, 
понимают важность поручен
ного им дела.

Ответственно отнеслись к 
этой кампании обществен
ные распространители печа
ти Томского манометрового 
завода и института автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники. 
И это не случайно. Партий
ные комитеты завода и ин
ститута провели необходи
мую организаторскую рабо
ту. На манометровом заводе, 
например, вопрос о подпис
ке на газеты и журналы 
рассмотрен на заседании

парткома, обсужден на со
вещании общественных рас
пространителей печати.

К сожалению, в ’Томске 
есть немало предприятий, 
учебных заведений, где ра
бота по-настоящему не раз
вернута. На «Сибэлектромо- 
торе» надо восстановить, 
например, подписку на 121 
экземпляр газеты «Правда», 
но в апреле оформлено лишь 
14 квитанций. В Арлитехни- 
ческом институте ^восстанов
лено 27 экземпляров этой 
газеты из 185. В объедине
нии «Томскодежда», на спи
чечной фабрике «Сибирь», 
в тресте «Спецстроймехани- 
зация» к восстановлению 
подписки на газету «Прав

да», кончающейся в первом 
полугодии, вообще не при
ступали.

Слабо проходит подписная
• кампания в Александров- 
<ч ском, Первомайском, Том

ском районах. Работники 
предприятий «Союзпечати» 
этих районов не проявляют 
расторопности, не активизи
руют деятельность общест
венных распространителей. 
Им нужна помощь партий
ных, комсомольских, профсо
юзных организаций, мест
ных Советов депутатов тру
дящихся.

Н, СТЕПИЧЕВ. 
начальник областного 
агентства «Союзпечать».
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ:

У  МНОГИХ, к сожале
нию, до сих пор со
храняется с т ра н-  

ное мнение о музее, как 
об учреждении, __ п р е д 
ставляющем . собой нечто 
среднее между складом в ду
хе Плюшкина и витриной об
разцов непродающихся това
ров. Да и сами работники 
музея почему-то кажутся не
которым людьми обязатель
но преклонного возраста и, 
что называется, «не от мира 
сего».

Устаревшее, а главное, 
глубоко неверное представ
ление!

Во-первых, большинство 
сотрудников музеев — 
люди молодые, энергичные. 
А работа их, во-вторых, ма
ло походит на «стряхивание 
пыли веков от хартий». Ведь 
музей — это не только хра
нилище исторических ценно
стей. Это — и культурно- 
просветительное учрежде
ние, и научно-исследователь
ский центр, где каждый экс
понат, начиная от древней 
монеты и кончая безымян
ной картиной неизвестного 
автора, не только выстав
ляется для обозрения, но и 
требует описания, изучения 
и в некотором роде воссоз
дания «биографий» предме
та.

Как и в любой научной 
лаборатории, в музее откры
тия не совершаются каждый 
день.. Здесь больше кропот
ливого, повседневного, неза
метного постороннему глазу 
труда, в результате которого 
стираются «белые пятна» в 
коллекциях музея.

Все это я достаточно хо
рошо представляла себе, от
правляясь в наш областной 
музей по заданию редакции.

— Скажите, Ольга Ива
новна, когда откроется по
стоянная экспозиция фондов 
художественного отдела му
зея? — задала я свой пер
вый вопрос директору музея 
О. И. Думенко.

— Пожалуй, ответить на 
этот вопрос точно я не смо
гу. Судите сами: ежегодно
наш музей принимает и раз
мещает в своих залах от 9 
до 12 выставок из других 
музеев страны. Заканчивает
ся одна выставка — откры
вается другая. Постоянную 
экспозицию пришлось нам из 
залов убрать, а когда она 
будет вновь на своем мёЪте 
— пока трудно сказать.

В самом деле: последний 
раз томичи видели ее не
сколько лет назад. Помню, 
как я подолгу стояла когда- 
то у двух небольших картин 
В. Верещагина, любовалась 
портретами работы Тропи- 
нина, Левицкого, кистью Ве
нецианова, восхищалась чу
десным фарфором... В экс
позиции была и такая карти
на: на потемневшем холсте 
изображен человек со све
чой. И подпись — Орест 
Кипренский...

— Все это в запаснике,— 
говорит Ольга Ивановна, — 
все бережно сохраняется, 
реставрируется, изучается.

Мы поднимаемся по лест
нице на второй этаж, в «цар
ство» Тамары . Георгиевны 
Курбатовой -— хранителя 
фондов музея.

Мы идем вдоль полок и 
стеллажей, и Тамара Геор
гиевна легко переносит мое 
воображение из одной эпохи 
в другую, от одного ху
дожника или художест

венного направления — к 
другому. Только что мы 
рассматривали два велико
лепных офорта певца рус
ской природы И. И. Шишки
на — его любимый мотив с 
соснами — и вот уже стоим 
перед портретами купцов 
Мазуриных кисти В. Тропи- 
нина. А вот «Портрет неиз
вестной дамы»...

— Этот портрет, — рас
сказывает заведующая худо
жественным отделом А. В. 
Чащина, — считался рабо
той известного художника 
Неффа. Изучая русскую

ет выставить эту коллекцию 
для осмотра посетителей. Но 
специалист--буддолог просто 
необходим для глубокого на
учного освещения этих цен
ных экспонатов. В Томске 
такого специалиста пока нет.

Каждый музей, и томский 
в том числе, выставляет 
лишь часть своих экспона
тов, неизбежно оставляя что- 
то в запасниках. Это «что- 
то»—обычно не самое луч
ш ее^ более плохой сохран
ности. Но бывает и так, что 
ценные произведения искус-" 
ства посетители, не видят

янно приобретает музей ра
боты томских художников, 
но и они -— в запаснике.

Здесь, пожалуй, уместна 
одна небольшая справка: в
музее 72 тысячи экспона
тов, выставляется только 
1.000—-1.700 из них. Более 
5 тысяч экспонатов насчиты
вает художественный отдел 
музея, из которых выстав
ляется не более 600 произ
ведений искусства. А ведь 
коллекции постоянно попол
няются за счет .новых пос
туплений. Таких поступле
ний бывает в год до тысячи.

РЕПОРТАЖ ИЗ ЗАПАСНИКА:

С  1 C  Р  ы  т  л .  я

1 C  Р  А .  С О Т А .

портретную живопись XIX 
века, мы обнаружили в од
ном из портретов императ
рицы Марии Александров
ны,, жены Александра II, 
большое сходство с томской 
картиной. Удалось устано
вить ряд интересных момен
тов: оказалось, что портрет 
императрицы писал извест-' 
ный немецкий художник 
Винтергальтер, а в Томск 
попала копия этого полотна, 
сделанная Неффом.

В фондах Томского музея 
есть полотна из Третьяков
ской галереи, Русского и 
других музеев страны, при
сланные в дар нашему му
зею. Картина О. Кипренско
го — среди них. В моногра
фии о Кипренском профессо
ра Э. Н. Ацаркиной установ
лена личность человека, 
изображенного на картине, 
— это крепостной графа 
Шереметьева Матвей Пост
ников, отданный в слуги ху
дожнику, отъезжавшему в 
Италию.

В запаснике в невеселом 
соседстве стоят рядом заме
чательные подлинники ху
дожников - передвижников 
В. Поленова, Л. Каменева, 
Н. Маковского, портрет 
Касьянова кисти В. Серова, 
акварели В. Сурикова. По- 
праву музей г о р д и т с я  
уникальным экспонатом — 
этюдом «Головы старика», 
сделанным А. Ивановым к 
его картине «Явление Хри
ста народу».

С волнением показывает 
Т. Г. Курбатова произведе
ния западноевропейской жи
вописи, среди которых по
лотна Ван-Донга, К. Дезире, 
Теннерса-младшего, Бриса, 
Голофра, школы А. Короч- 
чи, и открывает одну, поис
тине заветную дверь...

Прикладное искусство 
стран Востока: Япония, Ки
тай, Монголия. Знаменитая 
буддийская коллекция... По 
мнению специалистов, это— 
самое ценное собрание не 
только в сибирских, но и во
обще в советских музеях.

— Буддийская коллек
ция до сих пор не изучена 
по-настоящему, — говорит 
Т. Г. Курбатова. — Здесь 
огромное поле деятельности 
для исследователя. Кропот
ливый труд, проделанный 
бывшей сотрудницей музея 
О. М. Мацевицкой, порволя-

годами. Такова судьба порт
рета Екатерины II кисти 
Дм. Левицкого. Уже много 
лет уникальная рама этого 
полотна находится на рес
таврации в Москве. Требуют, 
«лечения» некоторые карти
ны, скульптуры, мебель...

-—• Неужели нельзя прово
дить часть реставрационных 
работ на месте, в Томске?

— Можно, — говорит 
О. И. Думенко. — Мы мог
ли бы направить на учебу 
в Москву сотрудника и мно
гое с усяехом реставриро
вать у себя. Мы имеем инте
ресные образцы старинной 
мебели, которая украсила 
бы любой музейный интер- 
ер. Но все дело упирается в 
отсутствие помещения, под
ходящего для реставрацион
ной мастерской.

Помещение, кадры — вот 
две главные проблемы му
зея на сегодня.

Побывав несколько раз в 
служебных помещениях му
зея, мне приходилось ви
деть, как научные сотрудни
ки занимаются совсем не 
научными вопросами. Если 
проблему стеллажей, вит
рин, гвоздей и веревок мо
жет решить практически лю
бой инициативный человек, 
то вот подготовить к выстав
ке нумизматическую коллек
цию, разобраться в тайнах 
«неизвестных дам» и понять 
смысл и значение фигурок 
■восточных богов может да
леко не каждый. «Белые 
пятна» сохраняются...

Вот что говорит А. В. Ча
щина:

— Музей располагает 
очень интересным собранием 
икон, в том числе сибирской 
школы. Посетители их еше 
ни разу не видели,. Во-пер
вых, потому," что коллекцию 
просто негде’ разместить, и, 
во-вторых, она еще не 
описана и не- изучена. Нет 
специалиста в этой области. 
Не выставляются и пока ма
ло изучены ценные предме
ты народно-прикладного ис
кусства Сибири.

" — Не можем мы, — про
должает Антонина Владими
ровна, — развернуть доста
точно полную экспозицию 
сибирских художников. А 
располагает музей очень ин
тересными работами В. Лу
кина, В. Вучичевича-Сибир- 
ского, С. Голубина. Посто-

Тем не менее, яри всех 
трудностях и огорчениях, 
при всех неблагоприятных об
стоятельствах музей работа
ет и делает немало полезно
го в деле эстетической про
паганды. Сказать, что наш 
музей посещает ежегодно 
около 140 тысяч человек — 
этого мало, чтобы показать 
объем его работы. Единст
венный в городе широкодо
ступный музей не замыкает
ся в своих стенах, а ищет 
новые формы работы,со зри
телем. Прежде всего хочет
ся оказать о хорошо нала
женной системе передвиж
ных выставок, которые ̂ охва
тывают почти все районы. 
Учитывая географию нашей 
области, это значитель
ное явление в культурной 
жизни сел и городов. Карти
ны, тщательно упакованные 
в ящики, совершают нелег
кий путь в глубинки, неся 
людям радость общения с 
живым искусством,

В самом музее налажена 
экскурсионная работа. Инте
рес представляют выезды 
сюда зрителей из близлежа
щих сел и деревень, постоян
ные экскурсии школьников, 
зрительские конференции.

Перед уходом из музея я 
еще раз заглянула в запас
ники. Т. Г. Курбатова доста
вала откуда-то все новые и 
новые удивительные вещи.

— Это — вазы итальян
ской работы, а это — наши, 
кузнецовские,.. Китайские 
инкрустации... Фарфор
Гарднера... Каслинское
литье... А вот — работа 
Сергея Коненкова...

В , немом ожидании по
блескивали позолотой экспо
наты будущего музея.

Н. ВОРОБЬЕВА.
ОТ РЕДАКЦИИ: Публи

куя материал Н. Воробье
вой, редакция рада еще раз 
напомнить читателям, что 
всем тем замечательным 
произведениям искусства, 
о которых говорится в ре
портаже, не так долго оста
лось тосковать в запасниках. 
Решением секретариата об
кома КПСС здание, где ны
не размещается областной 
комитет партии, после пере
езда его в новое здание До
ма Советов будет передано 
для организации в Томске 
художественного музея.

ПЛАВУЧАЯ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ

Со стапелей Тюменского 
судостроительного завода 
спущена уникальная плаву
чая электростанция в мор
ском исполнении «Северное 
сияние-4». Ее мощность — 
24 тысячи киловатт. В честь 
XXV съезда КПСС корабе
лы обязались провести 
швартовые испытания н 
сдать станцию заказчику на 
квартал раньше срока. Ско 
ро «Северное сияние-4» от
правится в далекое путеше
ствие по сибирским рекам 
и морям Заполярья к по
стоянному месту работы — 
берегам Чукотки.

НА СНИМКЕ: «Северное 
сияние-4» на стапелях Тю
менского судостроительного 
завода.

(Фотохроника ТАСС).

ШВа! «ДЕВЯТАЯ СЛУШАЕТ...»
Вы два раза поворачивае

те диск телефонного аппара
та, набирая «09», в трубке 
раздается негромкий щел
чок, а затем: «Девятая слу
шает...» Справочная служ
ба «09» расположена в но
вом здании телефонной стан
ции. В просторной комнате 
шесть столов, за которыми 
работают шесть девушек с 
наушниками. А впереди — 
пульт управления, где хо
зяйничает старшая телефо
нистка справочной службы 
Г. С. Соломахина. Не найдя 
быстро номер в картотеке, 
девушки обращаются к ней, 
и она тут же называет но
мер.

Поражаешься памяти Га
лины Степановны — почти 
весь справочник она знает 
наизусть. Хорошая память— 
первое требование, ко
торое предъявляется к те
лефонистке службы «09». 
Ей также необходимы мно
гие другие качества.

Четыре-пять секунд д̂ают- 
ся, чтобы назвать свой па
роль, выслушать человека. 
14—15 секунд — чтобы

найти по картотеке нужный 
номер и ответить абоненту. 
За смену .телефонистка дол
жна обслужить 826 человек.

Качественную сторону ра
боты телефонистки фиксиру
ет магнитофон. Каждый день 
учетчик' снимает показания 
счетчика и смотрит, уложи
лась ли телефонистка в нор
му — 826 ответов. Он же 
прослушивает магнитофон
ную пленку, контролируя, 
насколькб культурно работ
ница обслужила абонента, не 
ошиблась ли, называя но
мер (по норме допускается 
две ошибки).

А сталкиваться приходит
ся с самыми невероятными 
вопросами. Спрашивают но
мер магазина на углу такой- 
то улицы, Иванова, живуще
го в доме, который только 
что сдали. В такой ситуации 
нужно всегда найтись — 
или уточнить вопрос, или 
вежливо объяснить, что те
лефонная- станция на такие 
вопросы ответы не дает.

Часть непредусмотренных 
услуг телефонистки все же

берут на себя. Дают справки 
о времени, будят по. телефо
ну тех, кто просит об этом. 
Когда идут интересные хок
кейные или футбольные 
матчи, телефонистка должна 
знать счет каждого периода 
— звонки болельщиков бес
прерывны.

Время подготовки телефо
нистки здесь — три месяца. 
Ученица должна иметь обра
зование не ниже восьми 
классов, познакомиться с 
аппаратурой, изучить карто
теку, запомнить номера, 
наиболее часто употребляе
мые. После этого она допу
скается к работе вначале на 
одном, затем на двух кана
лах. Как только укладывает
ся в норму; ей присваивают 
разряд — вначале второй, 
при повышении квалифика
ции — первый.

Нина Васильева работает 
в службе «09» не так давно, 
но уже хорошо освоила дело. 
Телефонисткой она стала 
случайно. Не пошла учеба 
в техникуме — тут сестра и 
посоветовала. Уже не из од

ного трудного положения 
она выходила с честью.

— Как-то я дежурила 
ночью, и позвонила женщи
на, приехавшая в наш го
род. Она знала только ули
цу /знакомых, а из фамилии 
первую букву. Я назвала ей 
все фамилии на эту 'букву. 
Знакомых пассажирки мы 
все же отыскали.

Первое впечатление—что 
в комнате, где размещена 
справочная служба, очень 
шумно. Думаешь: как можно 
сосредоточиться в таком 
разноголосье? Но это шум 
профессиональный, к нему 
привыкают. В нем каждый 
слышит свое и слышит друг 
друга. Товарищеская под
держка — первая заповедь 
в этом коллективе. Она 
проявляется не только в ра
боте. Вместе здесь участву
ют в художественной само 
деятельности. Сейчас вот 
шьют новые платья — ско 
ро смотр художественной 
самодеятельности связистов 
области.

Н. ГУБСКАЯ.

При уборке урожая 1974 
года некоторые хозяйства об
ласти направляли свою про
дукцию в государственные 
закрома без предварительно
го взвешивания, указывая в 
накладных вес на «глазок». 
Весы в этих хозяйствах свое
временно не были подготов
лены. И вот результат. В 
один дней три автомаши
ны Лучановского отделения 
ОПХ им. Сидоренко достави
ли на Томский элеватор на 
семь с лишним тонн зерна 
больше, чем указывалось в 
накладных отделения. Боль
шие расхождения в весе бы
ли в совхозах «Корнилов
ский» и имени 50-летия 
СССР.

Казалось бы, кто как не 
поставщик (колхоз или сов
хоз) заинтересован в полноте 
и правильности учета про
дукции, поставляемой госу
дарству? И для этого нужно 
немного — привести в поря
док измерительные устрой
ства. Однако материалы про
верок свидетельствуют, что 
надзор за средствами измере
ний в некоторых хозяйствах 
организован плохо. В кон
трольно-семенной станции 
г. Асина все приборы непри
годны к применению. Чуть 
лучше картина в совхозах 

Поросинский», «Тахтамы-

Н Е И С П Р А В Н Ь
шевский» и «Красное зна
мя».

Нередки случаи, когда ме
ханизмы весов подвергаются 
коррозии. Навесы и будки 
разрушены, подъездные пу
ти не оборудованы в соот
ветствии с требованиями 
стандартов.

В совхозе «Комсомолец» 
Асиновского района приборы 
не проходили государствен
ную аттестацию длительное 
время. Несмотря на это, 
здесь в 1974 году категори
чески отказались от ремонта 
и проверки весового хозяй
ства. В Монастырском отде
лении совхоза «Шегарский» 
представители государствен
ного надзора опломбировали 
неисправные весы. Однако 
пломбу здесь сорвали, рабо
ты продолжили. Только по
сле неоднократных напоми
наний управляющий дал со
гласие на ремонт.

Достоверность измеритель
ной информации зависит и 
от умения правильно вы
брать необходимый прибор. 
Некоторые агрохимические 
районные лаборатории в сво
ей работе применяют сред
ства измерения, не позволя
ющие точно определить ка
чество семян.

Значительные потерн не

сут колхозы и совхозы из-за 
халатного отношения к уче
ту горюче-смазочных мате
риалов. Как правило, прибо
ры для количественного оп
ределения нефтепродуктов 
неисправны или отсутствуют. 
Учет здесь осуществляется 
Зачастую формально, а отпу
скают нефтепродукты ведра
ми, банками, кружками.

.Только в шести проверенных 
хозяйствах потери бензина, 
дизтоплива, масел за про
шедший год составили около 
210 тонн. Это далеко не пол
ный перечень нарушений го
сударственной дисциплины.

Неудовлетворительное со
стояние измерительной тех
ники в сельском хозяйстве 
вызвано прежде всего тем, 
что областное и районные 
управления, колхозы и сов
хозы мало внимания уделя
ют этим вопросам. Не назна
чены ответственные лица, не 
организовано технического 
надзора за приборами.

Плохо, что в области не 
создана централизованная 
база ремонта приборов. Име
ющаяся весоремонтная ма
стерская завода «Рембыттех- 
ника» давно уже не обеспе
чивает запросов народного 
хозяйства. Поэтому в минув
шем году хозяйства своевре

менно не смогли подготовить 
все средства измерений к 
уборке урожая. К тому же, 
как правило, ремонтируется 
и проверяется лишь один из 
шести видов измерений — 
масса, да и то на 60—65 
процентов от общего количе
ства. Все остальные прибо
ры не ремонтируются.

В сентябре прошлого года 
облисполком обязал началь
ника областного управления 
бытового обслуживания на
селения С. В. Рудницкого и 
директора завода «Рембыт- 
техника» А. Ф. Драгунова 
организовать специальную 
мастерскую и расширить но
менклатуру ремонтируемых 
приборов с тем, чтобы в пол-- 
ном объеме удовлетворить 
заявки предприятий области. 
До настоящего времени- это 
решение не выполнено.

Наступило время ремонта 
и проверки контрольно-изме
рительных приборов. До. вы
езда ремонтных бригад в рай
оны осталось 5—10 дней.

- За этот срок; можно еще мно
гое сделать.

Ю. ТКАЧЕНКО, 
начальник отдела Том
ской областной лабора
тории Госнадзора за 
стандартами и измери

тельной техникой.

сообщения из-зд рубежд
ВСТРЕЧА С ПАРТИЙНЫМ АКТИВОМ

ХЕЛЬСИНКИ, 20 мая. 
(ТАСС). Находящийся здесь 
по приглашению ЦК КПФ 
член Политбюро ЦК КПСС

А. Я. Пельше посетил город 
Турку и встретился с акти
вом КПФ окружной органи
зации.

ВСТРЕЧА А. А. ГРОМЫКО 
С Г. КИССИНДЖЕРОМ
ВЕНА, 19 мая. (ТАСС). 

Сегодня здесь начались пе
реговоры между членом По
литбюро ЦК КПСС, минист
ром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и государст
венным секретарем США, 
помощником президента по 
национальной безопасности 
Г, Киссинджером.

Был обсужден ряд вопро
сов, представляющих взаим
ный интерес, в том числе 
ход - Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе.

В тот же день Г. Киссинд
жер дал обед в честь А. А. 
Громыко.

Важное событие
ТУНИС, 19 мая. (ТАСС). 

«Важнейшим событием в 
развитии советско-тунисских 
отношений» называет мест
ная печать визит члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина в Ту
нис.

Все газеты на видных ме
стах поместили текст со
вместного советско-тунисско
го коммюнике, особо выде
ляя те его части, в которых 
говорится о том, что обе сто
роны с удовлетворением 
констатировали общность

или близость своих позиций 
по важнейшим проблемам 
современного международно
го положения.

Визит Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина в Тунис, пишет 
центральный орган социали
стической дустуровской пар
тии газета «Аксьон», откры
вает новую страницу в отно
шениях между двумя стра
нами не только в том, что 
касается традиционных сфер 
деятельности, но и в  сов
местных действиях по упро
чению мира во всем мире.

. '
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В СТРАНАХ ЛАТИНСКОИ АМ ЕРИ КИ  
БОГОТА — СТОЛИЦА КОЛУМБИИ

Богота — л а ти н о а м е р и ка н ски й  город, распол ож ен н ы й  на 
высоте 2.600 метров над уровнем  моря, в 500 килом етрах  от 
экватор а . Н ебоскребы , здания м естны х и и н о стр а н н ы х  ко м п а 
ний , отели, б а н ки  и м агазин ы  — та ко в  центр  колум б и й ско й  
столицы  (верхний  сним о к).

Нередко и в центре даж е м ож но  увидеть спящ его  на мо
стовой «гам инес», к а к  н азы ваю т здесь б еспр изорн ы х  детей. 
Они бродят целый день по городу в по и ска х  какой -л и б о  рабо
ты : по чи сти ть  б о ти н ки , пом очь р а згр узи ть  м а ш и н у иЖй-йодне- 
сти  гр уз . У став , они  устраи ваю тся  отд о хн уть  прям о нй улице  
(сн и м ок внизу).

Ф ото Н. У ртм и н ц ева. (Ф отохрон и ка ТАСС).
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Делегация Верховного Совета 
С С С Р  в А н г л и и

ЛОНДОН, 19 мая. 
(ТАСС). Делегация Верхов
ного Совета СССР во главе 
с Председателем Совета На
циональностей Верховного 
Совета СССР В. П. Рубеном, 
находящаяся в Англии с офи
циальным визитом по при
глашению парламента Вели
кобритании, совершает сей
час поездку по стране.

Перед отъездом из Лондо
на члены делегации возложи
ли венок к могиле Карла 
Маркса на Хайгейтском 
кладбище. На ленте венка 
надпись: «Карлу Марксу — 
основоположнику научного 
коммунизма — от делегации 
Верховного Совета СССР».

Вчера советские парламен
тарии побывали в универси

тетском городе Оксфорде. 
После ознакомления с горо
дом депутатов Верховного 
Совета СССР принимали в 
новом колледже, где в их 
честь ректор колледжа быв
ший посол Великобритании 
в СССР Уильям Хэйтер дал 
завтрак. Затем делегация 
прибыла на родину великого 
английского драматурга 
Шекспира — город Страт
форд-он-Эйвон.

Делегация Верховного Со
вета СССР прибыла затем в 
город Бирмингем, один из 
крупных промышленных 
центров страны. Лорд-мэр го
рода Дж. Имс дал обед в 
честь советских парламента
риев. В приветственной речи 
он отметил, что приезд деле

гации Верховного Совета 
СССР в Англию способству
ет развитию конструктивных 
и дружественных связей, ук
репляет дружбу и взаимопо
нимание между народами 
Великобритании и Совет
ского Союза.

Выступая от имени делега
ции, депутат Верховного Со
вета СССР И. И. Удальцов 
отметил, что установившаяся 
в отношениях между нашими 
двумя странами атмосфера 
споспобствует дальнейшему 
углублению советско-англий
ских отношений.

Сегодня в первой полови
не дня советские парламен
тарии посетили в районе 
Бирмингема одно из про
мышленных предприятий 
фирмы# «Лукас индас триз».

НА П О В О Д У  У П Е К И Н А
ТОКИО, 19 мая. (ТАСС). 

Совместное заявление деле
гации социалистической пар
тии Японии, посетившей не
давно Пекин, и Общества 
китайско-японской дружбы 
встречено демократической 
общественностью Японии с 
чувством удивления и глу
бокого недовольства. Даже 
буржуазная печать признает, 
что делегация и ее глава 
Нарита полностью пошли на 
поводу у китайской стороны, 
согласившись включить в 
заявление пункт о так назы
ваемой «гегемонии двух 
сверхдержав».

Как свидетельствует япон
ская печать, особенно силь
ное возмущение «совмест
ное заявление» вызвало в

кругах самой социалистиче
ской партии, выступающих 
за соблюдение основных по
ложений партийных доку
ментов, одобренных съездом 
партии, за развитие друже
ственных отношений со все
ми странами, и в первую 
очередь с социалистически
ми странами.

Критикуя действия деле
гации СПЯ в Пекине, пред
седатель комитета по пар
ламентским мероприятиям 
социалистической партии, 
член ЦИК С. Осиба заявил 
на страницах газеты «Аса
хи»: Позиция, занятая деле
гацией, противоречит реше
ниям партийных съездов о 
дружбе с Советским Союзом 
и социалистическими страна

ми Европы. Я считаю, что 
это заявление явится мину
сом для партии.

С критикой содержания 
совместного заявления в га
зете «Токио симбун» вы
ступил старейший деятель 
социалистического движения 
И. Сакисака, который зая
вил, что этот документ 
«писался по китайским учеб
никам». Мне не понятно, 
сказал он, почему делегация 
пошла на изменение основ
ного курса партии в ходе пе
реговоров в Пекине. Ведь 
курс партии определле гея 
ее съездом. Указав, что под
писанное делегацией заявле
ние в Пекине расходится с 
партийными документами, 
И. Сакисака, заявил, что, 
возможно, придется созы
вать чрезвычайный съезд 
партии для обеуледеаия это
го вопроса.

Заявление
руководителей
Компартии
США

НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. 
(ТАОб). Газета «Дейли 
уорлд» .поместила заявле
ние Национального пред
седателя Коммунистиче
ской партии ■ США 
Г. Уинстона и Генераль
ного секретаря Компар
тии Г. Холла, в. котором 
решительно осуждается 
военная акция .Соединен
ных Штатов у берегов 
Камбоджи.

Налет американских 
ВВС и уничтожение трех 
камбоджийских кораблей 
является актом агрессии. 
Еще больший позор на 
Америку навлекает втор
жение американской мор
ской пехоты в Таиланд, 
отмечается в заявлении. 
Руководители компартии 
подчеркивают, что это 
представляет собой нару
шение международного 
права и суверенитета 
этой страны.

Подобные акции приз
ваны также создать со
ответствующую атмосфе
ру для протаскивания ко
лоссального военного 
бюджета.

Огромные средства, вы
деляемые Пентагону, не
обходимо использовать 
на жилищное строитель
ство, помощь безработ
ным, для повышения жиз
ненного уровня народа, 
говорится в заявлении.

\
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В П Е Р В Ы Е  
В  Т О М С К Е

Сложное переплетение 
гастрольных дорог еще ни 
разу не приводило нас в 
Томск, хотя Иркутский дра
матический театр им. Н. П. 
Охлопкова побывал в десят
ках городов Дальнего Восто
ка, Забайкалья, Урала, Куз
басса, Поволжья, Восточной 
и Западной Сибири. Каждая 
гастрольная поездка — это 
экзамен на зрелость и ма
стерство . Завоевать нового 
зрителя, сделать его своим 
другом, понимающим эстети
ческие и гражданские пози
ций театра, — вот задача 
коллектива, ответственная и 
трудная.

В этом году театр готовит
ся к своему юбилею — 
125-летию со дня основания. 
Век с четвертью — срок не
малый. И приятно сознавать, 
что наш театр всегда воспи
тывал зрителя, учил его мыс
лить, бороться за передовые 
демократические идеи. Этому 
способствовала прогрессив
ная направленность репер
туара. Театр систематиче
ски обращался к замечатель
ному русскому и западному 
драматургическому насле
дию. Со сцены Иркутского 
театра звучали монологи 
Чацкого, уничтожающий го
голевский смех, стихотворная 
речь Пушкина. Лермонтова, 
плач Катерины и других 
«невольниц» А. Н. Остров
ского. С волнением смотрели 
иркутяне пьесы И. С. Турге
нева, М. Б. Салтыкова-Щед
рина, А. В. Сухова-Кобыли- 
на, Л. Н. Толстого, А. П. Че
хова, неоднократно аплоди-
Еовали героям Шекспира и 

1иллера.
Дальний путь в Сибирь не 

пугал прославленных масте
ров русской сцены, которые 
приезжали на гастроли. В 
разное время в Иркутске иг
рали А. А. Рассказов, В. Н. 
Давыдов, В. П. Далматов, 
К. X. Варламов, И. Н. Орле- 
нев, Л. Ф. Львов, А. С. Вол
ков, В. Ф. Комиссаржевская, 
А. А. Яблочкина и многие 
другие корифеи русского 
театра. В канун революции 
1905 года талантливый ре
жиссер К. А. Мардшаноа 
поставил В Иркутске пьесы 
М. Горького «Мещане», «На 
дне», инсценировку по «Фо
ме Гордееву». Эти спектак
ли несли веяние нового ис
кусства. нового мироощуще
ния. Другой важной вехой в 
овладении новым репертуа
ром — vme после революции 
— явилась постановка «Ми- 
стерии-Вуфф» В. В. Маяков
ского, осуществленная Н. П. 
Охлопковым в 1921 году.

В 1931 году Иркутский 
театр был реорганизован на 
базе Сибирского эксперимен
тального театра, руководи
мого энергичным и талантли
вым режиссером Н. Н. Буто
риным. Начатое им дело про
должили режиссеры 3. Е. 
Вин, Н. А. Медведев, Г. А. 
Боганов, Д. А. Хадков. Трид
цатые й сороковые годы бы
ли годами освоения совет
ской драматургии, в сочета
нии с лучшим классическим 
репертуаром. Успешно шли 
тогда на иркутской сцене 
пьесы Н. Погодина, В. Виш
невского, А. Афиногенова,
В. Гусева, А. Корнейчука,

В. Киршона, В. Билль-Бело- 
церковского.

В годы Великой Отечест
венной войны спектакли 
большого патриотического 
накала, высокой гражданст
венности звали зрителей к 
подвигам на фронте и в ты
лу. Иркутяне, возвращаясь 
после спектакля, уносили с 
собой горячую веру в несо
крушимые силы русского на
рода, в скорую победу над 
врагом. «Русские люди» и 
«Парень из нашего города» 
К. Симонова, «Сталинград
цы» Ю. Чёпурина, «Фронт» 
А.,Корнейчука, «Нашествие» 
Л. Леонова — вот лучшие 
спектакли тех суровых и 
трудных лет.

После войны театр стре
мится создавать образы со
ветских людей, одолевших 
жестокого врага и вернув
шихся к творческому созида
тельному труду. На его 
сцене идут «Далеко от Ста
линграда» А. Суворова,
«Встреча с юностью» А. Ар
бузова, «Калиновая роща»
A. Корнейчука, «Московский
характер» А. Сафронова,
«Совесть» Ю. Чецурина,
«Счастье» М. Павленко и
С. Радзинского.

Большую роль в история 
театра сыграл П. Г. Малй- 
ревский — сибирский драма
тург и театровед. Его пьесы 
«Счастье» (1939), «Костер» 
(1946) успешно шли в теат
ре. Высоко была оценена 
зрителями, общественностью 
и московской критикой его 
пьеса «Канун грозы» о Лен
ских событиях 1912 года. Ав
тор и группа актеров-иепол- 
йителей были в 1952 году 
удостоены Государственной 
премии СССР.

В 1957 году Иркутский 
театр держал общественный 
экзамен на творческую зре
лость: состоялись первые
гастроли коллектива в Моск
ве, Которые прошли успешно 
и запомнились как большое 
и радостное событие.

В пятидесятые-шестидеся
тые годы творческое лицо 
театра определяла деятель
ность таких режиссеров, как 
народный артист РСФСР
B. Головчинер, М. Ляшенко, 
И. Колтынюк, А. Шатрин.
В разное время в Иркутске 
играли замечательные акте
ры — народные артисты 
РСФСР Б. Ситко, Г. Крамо- 
ва, А. Тишин, заслуженные 
артисты РСФСР лауреаты 
Государственной премии 
СССР Е. Баранова, А. Те
рентьев, Р. Юренева, В. Се
ребряков, Н. Харченко, 
В. Лещев, заслуженные ар
тисты РСФСР К. Прокофь
ев, В. Мартен, В. Попов,
A. Павлов, В. Венгер, В. Ев- 
гунов, К. Мыльникова,
К. Рыбакова. Художники
B. Косыгин, В. Лебедев,
В. Озерников, Н. Патрике
ев и другие многое сделали 
для создания высокой куль
туры оформления спектак-- 
лей.

Для гастролей в Томске 
театр выбрал одиннадцать 
произведений. Заметное ме
сто в гастрольном репертуа
ре заняла драматургия 
А. Вампилова, нашего та
лантливого земляка, пьесы 
которого обошли сцены мно
гих театров не только нашей

страны, но и за рубежом. В 
.. мае состоялся юбилейный, 

300-й спектакль «Старший 
сын» (режиссер А. Симонов
ский, художник Ю. Сураке- 
вич). Поставленный еще в 
1969 году при жизни А. Вам
пилова, при его участии и 
помощи, спектакль этот бе
режно хранится актерским 
коллективом. Велика в этом 
заслуга исполнителя главной 
роли Сарафанова народного 
артиста РСФСР А. П. Гри
шина. Надеемся, что и томи
чам полюбится этот спек
такль. В Томске состоится 
-150-й спектакль по другой 
пьесе А. Вампилова — «Про
щание в июне» (режиссер 
В.: Чертков). Еще сравни
тельно молод спектакль 
«Валентина» (режиссер 
Б. Преображенский), он всег- 

. да вызывает много . споров, 
серьезных раздумий.

В репертуаре театра—две 
пьесы сибиряка. В. Шукши
на, обратившегося к театр/ 
в самом конце своей творче
ской жизни. Это «Характе
ры» (режиссер В. Чертков) 
— пьеса, состоявшая из 
одиннадцати минисюжетов 
об интересных людях совре
менной деревни. Здесь много 
действующих лиц, и ведущим 
актерам пришлось играть по 
две-три роли, что сделало 
спектакль- особенно- интерес
ным. «Эти светлые характе
ры», — так оценили спек 
такль в Иркутске. Совсем о 
другом «Энергичные люди» 
Это злая сатира на «деловых 
людей», спутавших понятия 
«мое» и «государственное».

Томичи смогут увидеть 
спектакль «Верность» по 
пьесе известной советской 
писательницы В. Пановой. 
Это спектакль-раздумье о 
счастье, о его природе 
сложности человеческих су
деб. В нем зрители познако
мятся с дарованием заслу
женной артистки РСФСР 
К. Мыльниковой, исполняю
щей роль Надежды Милова- 
новой. В репертуаре театра 
также современная пьеса 
Г. Горина «Забыть Геростра
та!..» (режиссер Б. Дубен
ский). Это пьеса-диспут. В 
ней публицистичность соче
тается с известной долей фа 
лософин. Образ Герострата 
создает заслуженный артист 
РСФСР В. К. Венгер, а во-

С Т И Х И
Н А Ш Е Г О
З Е М Л Я К А

Для поэта  Василия Казанце- 
ва, ж и в у щ е го  сейчас в Подмо
сковье , То м ск всегда значил 
очень м ного. У ро ж е н е ц  наш ей 
области, здесь он окон чи л  
ун иве рси те т, пуб ликовал  в 
областн ы х газета х  первы е 
произведения. В 1962 году 
Том ское к н и ж н о е  издательство 
вы п усти л о  первы й сб орн и к его 
сти хо в  «В глазах м оих небо», 
после которо го  Василий Ка
занцев был п р и н я т  в члены  
Союза писателей СССР. Сейчас 
он — автор десятка  с лиш ним  
п о эти ч е ски х  к н и г . Последняя 
из н и х  **!— «Талина» — вы ш ла 
совсем недавно, в конце  про
ш л о го  года, в издательстве 
«С оврем енник».

Сегодня мы пуб л и куе м  но
вые сти хи  поэта.

* * *

сточного деспота&Тиссаферна 
ш  актер 1играет старейшин актер теат

ра заслуженной артист 
РСФСР И. Н. Климов

Молодежи театр адресует 
комедию М. Шатрова «Ло
шадь Пржевальского» (ре
жиссер В. Преображенский). 
В этом жизнерадостном спек
такле о студенческих строи
тельных отрядах много ве
селья, музыки, танцев.

Русская классика будет 
представлена на гастролях 
комедией А. Сухова-Кобыли- 
на «Свадьба Кречинского».

Дети увидят русскую сказ- 
ску «Василиса Прекрасная».

Томичи встретятся во вре
мя гастролей с такими ма
стерами сцены, как народ
ный артист РСФСР А. П. 
Тишин, заслуженные арти
сты РСФСР И. Н. Климов, 
А. К. Рыбакова, К. И. Мыль
никова, В. К. Венгер, В. П. 
Пегунов, артисты Г. А. Кар- 
пей, Ю. В. Урвальская,
A. 3. Берман, А. А. Шало- 
нов и другие. В прошлом се
зоне возвратились в театр 
хорошо известные иркутско
му зрителю С. С. Чичерин и
B. А. Малинин. Активны в 
творчестве и молодые акте
ры — Т. Хрулева, Е. Мазу- 
ренко, Э. Алексеева, Т. Олей
ник, Г. Мерецкая, Н. Мар
ченко, Г. Шипунов, Г. Мар
ченко, Б. Деркач, Ю. Хри
стин, А. Медынский.

Хочется верить, что кол
лектив старейшего театра 
Сибири найдет творческий 
контакт с томским зритедем. 
С огромным вниманием 
ждем встречи с вами, доро
гие томичи!

Б. РАИКИН, 
режиссер Иркутского 
драмтеатра нм. Н. П.

Охлопкова.

Средь света и весны 
В бездумном  упоенье 
Летит из-за стены 
Чуть слышимое пенье.
То девочка поет,
Ребенок малолетний.
Поет —  как будто пьет 
Из речки  в полдень летний. 
Д рож ит текучий блик,
И паутина липнет,
И льется звук... На миг 
Передохнет— как всхлипнет. 
И весь огромный дом, 
Внимая молчаливо,
Как бы забылся сном...
Его томит счастливо —
Не ломкий голосок,
Не детское старанье —  
Восторга всхлип-глоток. 
Короткое дыханье.

По каким  проплывал я
озерам —

Мне уж е не проплыть
никогда.

По каким  проходил я
угорам  — 

М не уж е не пройти никогда. 
На какие влезал я

■ ; Я
. **

вершины -  
Мне не влезть. Не

рискнуть, не посметь. 
В ломких прутьях малины —  

ложбины
Не обшарить уже.

Не успеть.
Но, как в первые годы,

лучится
И не старится мысль —

словно птица, 
В глубине напевает,

звеня:
Все, что было, еще

повторится —
От начального самого дня.

* * *
Я их пилил. На снег валил. 
Терзал зубцами стали.
Но —  шелестят! Как будто 

пил
Вовеки не видали.
Я их рубил, колол, на сто 
Частей, кусков— дробил их. 
Но —  светят млечно, и

никто
Как будто не рубил их!
В огне их ж е г.„  С ветрами 

в лад
В прохладной вешней прели 
Прекрэсноствольные —

шумят.
Как будто не горели.
Свои а недальнем, горьком  

дне
Не вспоминают муки.
С горы, смеясь, навстречу 

мне
Бегут, раскинув руки.

Василий КАЗАНЦЕВ.

24 мая исполняется 70 лет выдающе
муся 'советскому писателю Герою Со
циалистического Труда, члену ЦК 
КПСС, депутату Верховного Совета 
СССР М. А. Шолохову.

Накануне этой даты фотокорреспон
дент ТАСС В. Турбин побывал в доме 
писателя, в станице Вешенской. Сюда 
приезжают многочисленные гости из 
разных уголков страны и из-за рубежа. 
Постоянно занятый творческими и обще
ственными делами, Михаил Александро
вич находит время, чтобы принять , го
стей, побеседовать с ними.
НА СНИМКАХ: дом М. А. Шолохова в 

станице Вешенской.
Писатель М. А. Шолохов.
М. А. Шолохов и Ю. А. Гагарин.

I

I а р а ?Vi»

Г А И  И Н Ф О Р М И Р У Е Т
С 1 по 15 мая в Томске 

и области произошло 20 до
рожно-транспортных проис
шествий, при которых 'по
страдали 18 человек, в том 
числе семь детей в возрасте 
до 16 лет.

...Механик ГПТУ-13 Пыр- 
сиков, находясь за рулем 
автомобиля в нетрезвом со
стоянии, развил большую 
скорость‘и, не. справившись 
с управлением машиной, 
врезался в угол дома по пер. 
Пионерскому в Томске. На 
перекрестке ул. Мокрушина 
и Коларовского тракта авто
мобиль под управлением во

дителя Журавлева из 
ГАТП-2 наехал на двух сту
дентов ТПИ Прокопенко и 
Головину, которые находи
лись на проезжей части до
роги. Оба пешехода отправ
лены в больницу в шоковом 
состоянии.

В пос. Степановне на .мо
тоцикле «Восход» без госу
дарственного номера катал
ся не имеющий водительско
го удостоверения ученик
9-го класса 35-й школы 
Зяблов. Превысив скорость, 
он выехал на полосу встреч
ного движения и ударился в 
стоящий автомобиль. В ре
зультате столкновения Зяб

лов помещен в больницу с 
тяжелой травмой.

Пятиклассник Согрин и 
второклассник Мешалкин 
пытались перебежать улицу 
близко от идущего транс
порта и были сбиты. Сбиты 
автомобилями также восьми
классник Евтухов, грубо 

-нарушивший правила езды 
на велосипеде, и дошколь
ник Василевский, оставлен
ный на улице без присмот
ра.

За первую половину мая в 
Томске за управление транс
портом в нетрезвом состоя
нии отстранены от руля 76 
водителей.

К он курс  самодеятельных артистов
В . прошлом году по ини

циативе художественного ру
ководителя В. И. Кетлиной 
на манометровом заводе про
водился смотр-конкурс само
деятельных коллективов це
хов и отделов. Выявилось 
много новых талантов — 
певцов, танцоров  ̂ музыкан
тов, чтецов. Значительно

расширились кружки худо
жественной самодеятельно
сти. Сейчас на заводе со
зданы три оркестра (ду
ховой, народных инструмен
тов и эстрадной музыки), 
многочисленный танцеваль
ный коллектив, вокально-хо
ровая группа.

В честь 30-летия Победы 
над фашистской Германией в

апреле-мае нынешнего года 
вновь был организован кон
курс тематических концер
тов между отделами и цеха
ми предприятия. Первыё 
свои выступления в цехах 
самодеятельные артисты по
святили ветеранам войны и 
труда, с которыми стоят ря
дом за станками и конвейер
ными линиями.

На заводе состоялся кон
церт, на котором показали 
свое искусство коллективы 
многих ведущих цехов. Вы
ступили около трехсот само
деятельных артистов. Поми
мо официального жюри, ма
стерство исполнителей оце
нивали их же товарищи, мо
лодежь, приглашенные на 
этот интересный вечер отды
ха.

В. ПАВЛОВА.

19 мая 1975 года после 
тяжелой продолжительной 
болезни, на 73-м году жизни 
скончался член партии с 
1920 года Петр Иванович 
Суров.

Семнадцатилетним юно
шей вступив в ряды партии:, 
П. И. Суров прошел путь от 
рядового красноармейца до 
комиссара полка Красной 
Армии.

С 1926 года П. И. Суров 
на ответственной партийной 
работе, .он заведовал отде
лом агитации и пропаганды 
уездного комитета ВКП(б), 
являлся заместителем заве
дующего деревенским отде
лом окружкома ВКП(б).

В 1937 году П. И. Суров 
после окончания Тимирязев
ской сельскохозяйственной 
академии работал заведую
щим сельскохозяйственным 
отделом Челябинского обко
ма ВКП(б), первым секрета
рем райкома ВКП(б). затем
— заместителем председате
ля облисполкома.

С 1969 года П. И. Суров
— персональный пенсионер.

Коммунистическая партия
и Советское правительство 
высоко оценили заслуги 
П. И. Сурова, наградив его 
двумя орденами Ленина, ор
деном Октябрьской Револю
ции, медалями, присвоив зва
ние заслуженного агронома 
РСФСР.

Вся сознательная жизнь 
П. .И. Сурова была отдана 
служению идеалам партия, 
народа.

Светлая память о Петре 
Ивановиче Сурове, верном 
сыне нашей Родины, оста
нется в наших сердцах.

Группа товарищей.

ИЗВЕЩЕНИЕ

21 мая в Доме политиче
ского просвещения (ул. Кар
ла Маркса. 14) проводится 
консультация для лекторов- 
экономйстов.

Приглашаются преподава
тели вузов, техникумов, 
профтехучилищ, учителя 
школ, политинформаторы. 
Выступает Б. И. Дубсон 
(Москва) — кандидат эконо
мических Наук, старший сот
рудник Института междуна
родного рабочего движения. 
Начало — в 16 часов.

22—23 мая здесь же — 
областной семинар лекторов- 
международнико®.

Приглашаются докладчи
ки, политинформаторы, за
ведующие агитпунктами, 
преподаватели вузов, техни
кумов, учителя школ. Нача
ло—в iO часов.

ПОГОДЯ
По области: осадки, ветер 

северо-западный, 10—15
метров в секунду, темпера
тура 8 —13 градусов тепла, 
по северным районам: 2—7 
градусов тепла.

В Томске — дождь, зе- 
тер северо-западный, 10—15 
метров в секунду, темпера
тура 9—11 градусов тепла.

22—23 мая — облачная 
с прояснениями погода, ме
стами осадки, ветер северо- 
западный, 7 —12 метров в 
секунду, температура ночью
1—6, днем 8 —13 градусов 
тепла, по северным районам 
ночью 3—8 градусов мороза, 
днем 2 —7 градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
21 м а я  — с п е к т а к л ь  «Слуга 

д в у х  го сп о д *.
Н ачало  — в  19 час . 30 мин.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Й И Щ
и С П О Р Т А

21 м а я  — л е н и н гр а д ски й  
вокал ьно -и нструМ е нтал ьны и  ан
самбль «КА Л И Н КА »,

Н ач ало  — в  20 час .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Спасенное имя» — 9-20.

«Есения» (две сери и ) — 11, 
13-30, 16-10, 18-40, 21. - - - - -

имени М. ГОРЬКОГО

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Последний патрон» — 9.

10-40, 12-20, 14, 16, 17-40. 19-20, 
21. «Еще не вечер» — 9, 12-30. 
14-15. 16. 17-45, 19-30, 21-15.
«Красны й  га л стук»  — 10-45.

«СИБИРЯК
«Сын полка»  — 9-20. «Кабри- 

ола» — 11. 12-40, 14-20, 16.
17-40, 19-20. 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Небо со мной» — 13, 15.
17. 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Р огаты й  бастион» — 11 . 15.
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Есения» (две сери и ) — 17-30, 

20-30, *
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИВКАБЕЛЬ»
«М айя П лисецкая» — 15.

«Р огаты й бастион» — 17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Смелые лю ди» — 15, 17.

. 19, 21.

Е. Л азар ев ). 11.00. Цв. «М астера 
и ск у сств  — детям ». 11.50. Но
вости .

С 12.00 до 13.35 — п ер ер ы в . 
13.35. «А лександ р  Н евский». 
Х удож ествен н ы й  ф и льм . 15.30. 
«На воп р о сы  тел езр и тел ей  от
в е ч а е т  член -ко р р есп о н д ен т АН 
СССР В. Г. А ф ан асьев» . 16.00. 
Цв. «И спы тай  себя» . 17.30. 
«В ремя».

ТОМСК
18.00. «Н а п о л ях  области». 

18.05. «Т овары  — народу» 
«С теклян н ы х  дел м астера» . 

МОСКВА

«П оследний п атрон»  — 8-40, 
10-20. 12, 13-40, 15-20. 17. 18-40,
20- 20. 22. «Хлеб и  ш околад»  —
9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20.
18-10. 20. 21-50. З ал  к и н о х р о 
ники . «Ш ел солдат»  —  8-40, 
10-20 14-30. «Тихий Дои» (1-я
сери я) — 12, 16-10. 18-40,21- Ю. ' .................• 

«ОКТЯБРЬ»

т  В

«Последний патрон» — 8-40, 
10-20 12. Л 3-10, 15-20.. 17. 18.-40, 
20-20, 22. «Хлеб и ш околад» 
8-40, 12-20, 14-10,- 16. 17-50.
19-40 21-30. «И тогда я сказал  
— нет!» — 10-30.

СРЕДА. 21 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач . 

9.05. Т ел еви зи он н ы й  д окум ен 
та л ь н ы й  ф и л ьм  «Н адеж да И ва
н ова» . 9.25. «Ш кола М. А. Ш о
л охова»  — п е р е д а ч а  по л и те р а 
ту р е . 10.15. К онцерт Г осударст
венного  си м ф о н и ч еск о го  о р 
к е с т р а  С ою за ССР (ди ри ж ер

18.30. «Н аука сегодня» . 19.00. 
«А лексан д р  Н евский». Худо
ж еств ен н ы й  ф и льм . 20.50. «На 
в о п р о сы  тел езр и тел ей  о тв еч ает  
ч л ен -к о р р есп о н д ен т  АН СССР 
В. Г. А ф ан асьев» . 21.20. Цв. 
«И спы тай  себя» .

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00. «В ремя». 23.30. Цв. От

бороч н ы й  м атч  о л и м п и й ски х  
к о м ан д  по ф утболу . С борная 
СССР — сб о р н ая  Ю гославии. 
Т р ан сл яц и я  с  Ц ен тральн ого  
стад и о н а  им. В. И.. Л ен и н а. В 
п ер е р ы в е  — т и р а ж  «С портло
то».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
' ТОМСК

19.30. Для детей . Х удож ест
в ен н ы й  ф и льм  «Пусть, он  .оста
н ется  с нам и». (К иностудия им. 
Горького. 1974 г.). 20.30. «Вы
с т а в к а  р и су н к о в  Н ади Р уш евой  
в  Томске»., 21 .05—22.10. Худо
ж ествен н ы й  ф и льм  «Геркус 
М ацтас». 1-я сер и я . (Литва. 
1972 г.).

22 мая
Концертный зал филармонии 1

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
(абонемент № 5 для младших школьников)

В программе:
Гайдн — Детская симфония.
Гайдн — Концерт для фортепьяно с оркестром

(I часть).
Богословский — Симфоническая повесть «Василий 

Теркин».
Исполнитель: Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис Бабенко.
Солистка — учащаяся детской музыкальной школы 

№ 3 Таня Панова (класс преп. М. Д. Пычкиной).
Стихи А. Твардовского читает И. Батурин.
Начало —• в 19 часов.

22 мая 1 июня
Кинотеатр «Родина» 

ПРЕМЬЕРА НОВОГО ЦВЕТНОГО 
ШИРОКОФОРМАТНОГО ФИЛЬМА

« Большой аттракцион »
«МОСФИЛЬМ»

Роли исполняют: Г. Вицин, С. Мартинсон, Е. Моргу
нов, С. Крамаров, Т. Пельтцер, Н. Варлей, Г. Цялин- 
ский.

Принимаются в гарантий
ный капитальный ремонт 
тракторы марки ДТ-75М, 
ДТ-75, «Казахстан» от кол
хозов и совхозов обла
сти. Срок ремонта — 
20 календарных дней. Име
ются обменные тракторы.

Обращаться: 636060, Том
ская область, Асиновский 
район, с. Новиковка.

Томский театр музкомедии
26 мая в помещении обл- 

драмтеатра
И. Кальман.

«ОСЕННИЕ МАНЕВРЫ»
Начало — в 19 час. 30 

мин.

л

Горсад 
30 

мая
Всесоюзное ордена Ленина объединение 

государственных цирков
ОТКРЫТИЕ ЦИРКА

Большая разнообразная программа
«ВСТРЕЧА ДРУЗЕЙ»

Аттракцион. Бурые медведи (дрессировщик - 
Монастырский).

Паузы заполняют: популярные клоуны 
лозов, Владимир Иванов и Виктор Бобров

Начало представлений в 19 час. 30 мин.; 
в 16 и 19 час. 30 мин.; в воскресенье—в 12 
30 мин.

Билеты продаются в кассе гороада. 
Принимаются коллективные заявки.

Горсад
30
мая

Иосиф 

Алексей По

в субботу — 
16 и 19 час.

Областной совет по туризму и экскурсиям ПРИГЛА
ШАЕТ в туристическое путешествие на поезде «Елочка».

С 1 по 21 июня
Маршрут: Пятигорск—Ереван—Тбилиси—Батуми — 

Сухуми Гагра—Адлер—Волгоград. Стоимость путевки 
— 230 руб.

С 24 июня по 15 июля
Маршрут: Киев—Львов—Ужгород—Мукачево—Рахов 

—Черновцы—Кишинев—Одесса — Херсон — Севасто
поль—Волгоград. Стоимость путевки — 240 руб. '

Обращаться в областной совет по туризму (пл. им. 
В. И. Ленина, 6, тел. № 2-45-33) или в профсоюзные ко
митеты.по месту работы.

Т о м ск ая  о б л астн ая ф и-
л ар м о н и я  с  глубоким при-
скорби ем  и зв ещ ае т  о кон-
чине

ильиных
А н н ы  С тепановны

я  в ы р а ж а е т  соболезн ован и е
сем ье  покойной.

В ы нос т ел а  — 21 мая,
в 12 час,, и з  к в ар ти р ы по-
ко й н о й  (г. Т омск, ул. Гага-
р и н а , 2).

Томская областная школа 
ОСВОДа производит набор
на курсы судоводителей-лю- 
бителей, слесарей-машини- 
стов холодильных установок 
и старшин ведомственных 
спасательных постов.

За справками обращаться: 
634001, Томск, пер. Коопе
ративный, 4, телефон 
№ 2-20-18.

Протезно - ортопедическое 
предприятие приглашает на 
работу: старшего бухгалте
ра, заместителя директора 
на правах главного инжене
ра, повара, никелировщика, 
мастеров по пошиву обуви, 
прачку.

Обращаться: 634029,
Томск, пр. Фрунзе, 5.

К оллектив Т омского ком 
п л ексн о го  п р ед п р и я ти я  «Со- 
ю зры б п ром сб ы та»  с  глуб о
ки м  п р и скорби ем  и звещ ает, 
что  п осле тя ж ел о й  продол
ж и тел ьн о й  болезни  с к о н ч а л 
с я  зав ед у ю щ и й  ф и ли алом  
м а га з и н а  «О кеан»

БЕРЕЗОВСКИЙ 
Семен М ихайлович, 

и в ы р а ж а е т  глубокое собо
л езн о в ан и е  сем ье  п о к о й н о 
го.

В ы нос т ел а  — 21 м ая, 
в 16 час., и з  к в ар ти р ы  по
кой н ого  (г. Томск, ул . Усть- 
К и р ги зка , 2-а, дом  6).
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